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Biblioteca reformada é entregue e oficinas 
gratuitas são oferecidas em Arinos

EDUCAÇÃO

Criando um ambiente de integra-
ção social e pedagógica entre escola e 
comunidade, o projeto realizado pelo 

Instituto Brasil Solidário, em parce-
ria com a Newave Energia, chega a 
Arinos, levando formação, reformas 

estruturais e várias atividades com 
vagas gratuitas para alunos e educa-
dores da região.

l Suspeitas 
de corrupção 

envolvem contrato 
na Câmara de 

Valparaíso
Pg. 4

l Endividamento 
das famílias recua 
pelo segundo mês 

consecutivo
Pg. 2

l Mandioca 
japonesinha 
é aposta de 
ganhos para 

cooperativa em 
Novo Gama

Pg. 13

STF restabelece 
inconstitucionalidade 
de lei de Novo Gama 

Secretaria de 
Economia alerta para 
prazo de pagamento 

do IPVA

O Supremo Tribunal 
Federal, acatando uma 
reclamação do Minis-
tério Público de Goiás 
(MPGO), restabeleceu 
a declaração de incons-
titucionalidade de uma 

lei municipal de Novo 
Gama, que determina-
va o aproveitamento dos 
ocupantes do cargo de 
agente de vigilância no 
cargo de guarda civil mu-
nicipal. 

Termina nos próximos 
dias o calendário de paga-
mento do Imposto sobre 
a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) 2024 
para donos de 231 mil ve-
ículos com final de placa 1 

e 2, em Goiás. O cronogra-
ma foi iniciado em janeiro.

A data-limite para quitar 
o valor total e o licencia-
mento anual, para o final 1, 
em dia é na próxima segun-
da-feira (09).
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AGÊNCIA BRASIL  

Pelo segundo mês conse-
cutivo, a Pesquisa de Endi-
vidamento e Inadimplência 
do Consumidor (Peic), re-
alizada mensalmente pela 
Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNC), registra 
queda do endividamento 
das famílias brasileiras. O 
percentual de famílias que 
relataram ter dívidas a ven-
cer diminuiu para 78% em 
agosto, abaixo dos 78,5% 
observados em julho, mas 
ainda superior ao índice de 
77,4% registrado em agosto 
do ano passado.   

Segundo a CNC, o re-
sultado reflete uma cautela 
crescente das famílias em 
relação ao uso do crédito. 
Apesar dessa redução do en-
dividamento geral, o núme-
ro de famílias que se consi-
deram “muito endividadas” 
aumentou para 16,8%.

Para o presidente do Sis-
tema CNC-Sesc-Senac, José 
Roberto Tadros, o compor-
tamento recente do endivi-
damento está diretamente 
ligado ao cenário macroeco-
nômico. 

Inadimplência
Em relação à inadimplên-

cia, o percentual de famílias 
com dívidas em atraso se 
manteve estável em 28,8% 
pelo terceiro mês consecu-
tivo, permanecendo ligeira-
mente abaixo do registrado 
em agosto de 2023. No en-
tanto, o percentual de famí-

lias que não terão condições 
de pagar suas dívidas atra-
sadas subiu para 12,1%, um 
indicativo de que, mesmo 
com a estabilização no nú-
mero de contas em atraso, as 
dificuldades financeiras per-
manecem. Além disso, o per-
centual de dívidas em atraso 
há mais de 90 dias aumentou 
para 48,6%, o maior desde 
março de 2020.

O economista-chefe da 
CNC, Felipe Tavares, observa 
que, embora o endividamen-
to esteja em queda, o com-
prometimento da renda das 
famílias com o pagamento 
de dívidas ainda é elevado. 

O percentual de famílias 
com mais da metade da ren-
da comprometida com dívi-
das atingiu 19,9%, o maior 
desde junho deste ano. As 
projeções da CNC indicam 
que o endividamento deve 
voltar a subir no último tri-
mestre do ano, acompa-
nhando um aumento grada-
tivo da inadimplência, que 
poderá atingir 29,5% até de-
zembro.

Nas modalidades de cré-
dito, o cartão de crédito con-
tinua liderando com 85,7% 
de participação entre os 
devedores, apesar de uma 
retração de 0,4 p.p. em com-
paração ao mês anterior. O 
crédito pessoal destacou-se 
com um aumento de 0,5 p.p. 
em relação a julho e 1,8 p.p. 
na comparação anual, refle-
tindo as recentes reduções 
das taxas de juros dessa mo-
dalidade.

painelpainel DMDMECONOMIA
Endividamento das 
famílias recua pelo 

segundo mês consecutivo
O percentual de famílias que relataram ter dívidas 

a vencer diminuiu para 78% em agosto, abaixo dos 
78,5% observados em julho

Inadimplência se mantém no mesmo patamar há 3 meses Propositura de autoria do deputado esta-
dual Wilde Cambão tramita na Assembleia 
Legislativa de Goiás (Alego), com intuito de 
proteger os consumidores goianos contra 
fraudadores que utilizam maquininhas de 
cartão de crédito e débito, para evitar a burla 
eletrônica, mais conhecida como “golpe da 
maquininha quebrada”. 

Cambão sustenta que a prática prejudica 
os consumidores, sendo necessária a adoção 
de medidas preventivas para evitar prejuízos 
financeiros. De acordo com ele, o projeto visa 
a garantir que os comerciantes adotem prá-

ticas de verificação antes de aceitar outras 
formas de pagamento e que os consumido-
res estejam resguardados com comprovantes 
de qualquer transação alternativa realizada.

O parlamentar esclarece que essa fraude 
consiste na manipulação dos dispositivos 
de pagamento por criminosos, quando eles 
alegam problemas técnicos na maquininha, 
induzindo o consumidor a aceitar formas al-
ternativas de pagamento, muitas vezes frau-
dulentas, ou a realizar transações que, em 
última análise, não são creditadas ao estabe-
lecimento.

Wilde Cambão tem proposta para 
combater "golpe da maquininha 

quebrada"

GOLPE

Sobrecarga

Saúde Infectados
Está em trâmite na Alego a proposição 

18409/24, que institui a política estadual 
de atenção integral ao paciente infectado 
pelo vírus Monkeypox. A matéria busca 

definir o manejo dos casos confirmados, 
a prevenção, o enfrentamento, o diagnós-
tico e tratamento eficaz. Os objetivos da 

proposta abordam as medidas individuais 
e coletivas de prevenção e controle da 

transmissão. 

De janeiro a agosto, o Brasil registrou 
945 casos confirmados ou prováveis de 

mpox. O número supera o total de casos 
notificados ao longo de todo o ano passado, 
quando foram contabilizados 853 casos. Há 

ainda 264 casos suspeitos da doença. Os 
dados foram divulgados pelo Ministério da 
Saúde por meio de informe semanal.   De 

acordo com o boletim, o Sudeste concentra 
a maior parte dos casos de mpox no país.

Foi sancionada a Lei Estadual nº 22.954, que determina que o proprietário de um bem 
móvel entregue para conserto tem até noventa dias para retirá-lo da assistência técni-
ca. A medida pretene aliviar a sobrecarga em oficinas, especialmente as de pequenos 

empreendedores, evitando custo de armazenamento. O objetivo é garantir segurança aos 
prestadores de serviço.

O deputado estadual, Ricardo Quiri-
no, utilizou a tribuna na sessão ordiná-
ria desta quinta-feira (05), para apoiar a 
política estadual de combate aos incên-
dios, ressaltando a gravidade do proble-
ma durante a seca. Ele também destacou 
a importância de políticas voltadas para 
pessoas acima de 60 anos, pedindo que 
os eleitores analisem propostas voltadas 
a essa faixa etária, destacando a necessi-
dade de inclusão social e econômica dos 
idosos e a valorização dos candidatos 
que defendem essas causas.

Apoio

TheDigitalW
ay/Pixabay

M
aykon Cardoso/Alego
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ECONOMIA       

A Polícia Civil, por meio da 
Delegacia Estadual de Comba-
te à Corrupção (DECCOR), de-
flagrou nesta quarta-feira (04) 
uma operação para investigar 
uma associação criminosa es-
pecializada na falsificação e 
uso de documentos públicos, 
visando fraudar o recolhimen-
to do Imposto sobre a Trans-
missão Causa Mortis e Doação 
de Quaisquer Bens ou Direitos 
(ITCD).

Intitulada Prince John, a 
investigação que teve início 
a partir de levantamentos da 
Gerência de ITCD da Secreta-
ria da Economia, resultou no 
bloqueio de bens e valores que 
somam R$ 15.662.056,52.

Durante a ação, foram cum-
pridos três mandados de pri-
são temporária e 11 de busca 
e apreensão em endereços de 
pessoas físicas e jurídicas nas 
cidades de Goiânia, Acreúna 
e Edéia. Tudo indica que o es-
quema teve início em 2021 e 

pode alcançar outros casos que 
poderão ser investigados e no-
tificados às autoridades fazen-
dárias competentes.

ITCD
O superintendente de Con-

trole e Auditoria da Secretaria 
da Economia, Marcelo Mesqui-
ta, explica que as pessoas bus-
cavam a Secretaria para reali-
zar a declaração do ITCD pela 
internet, com valores e cálculos 
corretos. No entanto, na hora 

de transferir o bem do falecido 
para o herdeiro, era necessário 
comprovar ao cartório que o 
tributo havia sido pago.

O delegado geral da Polícia 
Civil, André Gustavo Corteze 
Ganga, destaca que a Operação 
Prince John está alinhada com 
as diretrizes do governador 
Ronaldo Caiado no fortaleci-
mento das ações de combate 
a fraudes e irregularidades em 
Goiás. Ele ressaltou ainda que 
a parceria com a Secretaria da 
Economia tem sido fundamen-
tal.

As investigações tiveram 
início em 2023 e apuram a 
existência de uma associação 
criminosa especializada na fal-
sificação e uso de documentos 
públicos para fraudar o reco-
lhimento do Imposto sobre a 
Transmissão Causa Mortis e 
Doação de Quaisquer Bens ou 
Direitos (ITCD), também é co-
nhecido como Imposto sobre 
Herança e Doação.

A Polícia Civil identificou 
pelo menos sete fraudes mi-

lionárias em casos envolvendo 
a transmissão causa mortis e a 
doação de bens. Os integran-
tes do grupo criminoso ludi-
briavam tanto os contribuintes 
de boa-fé, que acreditavam 
contratar os investigados para 
prestação de um serviço legí-
timo de consultoria tributá-
ria para redução do imposto 
devido, como os profissionais 
envolvidos nos processos judi-
ciais e extrajudiciais de inven-
tários e transmissão de bens, 
como tabeliães, serventuários 
da justiça, advogados e magis-
trados.

ENTENDA A FRAUDE
Em Goiás, a alíquota do 

ITCD é progressiva e varia de 
2% a 8%. O esquema envolvia 
a falsificação do Demonstra-
tivo de Cálculo do ITCD para 
reduzir a alíquota a cerca de 
1%, possibilitando uma redu-
ção fictícia do valor devido, 
que chegava a ser de até 88% 
do montante originalmente 
devido. 

ECONOMIA   

Termina nos próximos dias 
o calendário de pagamento do 
Imposto sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores (IPVA) 
2024 para donos de 231 mil veí-
culos com final de placa 1 e 2, em 
Goiás. O cronograma foi iniciado 
em janeiro.

Conforme o cronograma de 
parcelamento da Secretaria da 
Economia, a data-limite para qui-
tar o valor total e o licenciamento 
anual em dia é na próxima segun-
da-feira (09), para o final 1, e na 
terça-feira (10) no caso de veícu-
los com placa terminada em 2.

Nesses mesmos dias também 
marcam o vencimento da nona 
e última parcela para os contri-
buintes que optaram pelo parce-
lamento do tributo.

IPVA
Do total de veículos com fi-

nais 1 e 2 que ainda não quitaram 
o imposto, os proprietários de 
quase 60 mil pagaram pelo me-
nos uma parcela. Para concluir o 
pagamento, basta acessar o ser-
viço de emissão de boleto no site 
do Departamento Estadual de 
Trânsito de Goiás (Detran-GO) 
ou no aplicativo Detran GO ON.

“Quando for emitir o boleto 
ou documento único de arreca-

dação, opte pela cota única, que 
contém o saldo total e desconta 
qualquer pagamento de parcela 
que já tenha sido feito ao lon-
go do ano”, orienta o gerente do 
IPVA da Secretaria da Economia, 
Jorge Arêas.

O Governo de Goiás ressalta 
que não envia o boleto para a 

residência, e-mail ou WhatsApp 
dos contribuintes e também não 
recebe pagamento por pix.

Após a data-limite, o contri-
buinte perde direito ao descon-
to de até 10% do Programa Nota 
Fiscal Goiana e a redução de 50% 
no valor do IPVA para automó-
veis de passeio 1.0 e motocicletas 

de até 125 cilindradas. Também 
passa a ser considerado inadim-
plente, com encaminhamento 
do débito para a Dívida Ativa e 
cobrança de multa e juros.

OUTROS FINAIS DE PLACA
Os donos de veículos com 

final de placa 3 a 0 devem ficar 

atentos ao pagamento da penúl-
tima parcela do IPVA 2024. Para 
o final 3, o vencimento será na 
quarta-feira (11/09), seguido dos 
finais 4 (12/9) e 5 (13/9). Na se-
mana seguinte, será a vez dos ve-
ículos com placa terminada em 6 
(16/9), 7 (17/9), 8 (18/9), 9 (19/9) 
e 0 (20/9). A emissão dos boletos 
é realizada no site do Detran.

CALENDÁRIO DO IPVA 
2024 EM SETEMBRO

Final 1 –  9/9 – última parce-
la/ data-limite para pagamento 
do valor total do IPVA + licencia-
mento anual

Final 2 – 10/9 – última parce-
la/ data-limite para pagamento 
do valor total do IPVA + licencia-
mento anual

Final 3 – 11/9 – penúltima 
parcela

Final 4 – 12/9 – penúltima 
parcela

Final 5 – 13/9 – penúltima 
parcela

Final 6 – 16/9 – penúltima 
parcela

Final 7 – 17/9 – penúltima 
parcela

Final 8 – 18/9 – penúltima 
parcela

Final 9 – 19/9 – penúltima 
parcela

Final 0 – 20/9 – penúltima 
parcela

www.jornaldmentorno.com.br

IPVA 2024

Secretaria de Economia alerta 
para prazo de pagamento do IPVA

Operação policial desarticula fraude no 
ITCD e bloqueia R$ 15,6 milhões

Proprietário de veículo com IPVA atrasado perde direito a benefícios como desconto da Nota Fiscal Goiana e redução de 50% para 1.0 

Polícia Civil identificou pelo menos sete fraudes milionárias em casos envolvendo a transmissão causa mortis e a doação de bens 

Intitulada Prince John, a investigação que teve início a partir de 
levantamentos da Gerência de ITCD da Secretaria da Economia

Denis Marlon

Do total de veículos com finais 1 e 2 que ainda não quitaram o imposto, os proprietários de quase 60 mil 
pagaram pelo menos uma parcela.

Katia Costa
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Em Valparaíso de Goiás, o 
presidente da Câmara Muni-
cipal, Alceu Gomes, enfrenta 
suspeitas após a contratação de 
R$ 38.400 em refeições em um 
restaurante de luxo. O contrato, 
realizado sem licitação, foi de-
nunciado pela vereadora Cláu-
dia Aguiar ao Ministério Público, 
levantando questionamentos 
sobre a transparência da admi-
nistração municipal.

O contrato, referente à aqui-
sição de 800 pratos-feitos no 
restaurante Figueiredo, inicial-
mente destinado aos vereado-
res, alegava zelar pela saúde e 
bem-estar dos parlamentares. 
Entretanto, diversos vereadores 
e servidores negaram ter usufru-
ído das refeições. Documentos 
indicam que, apesar dos paga-
mentos registrados no Portal da 
Transparência, nenhum servi-
dor ou vereador consultado afir-
mou ter comido no local.

A investigação começou 
quando o Jornal Opinião do 
Entorno entrou em contato 
com a Câmara Municipal, re-
velando alterações nas infor-
mações do Portal da Transpa-
rência. O número do contrato, 
inicialmente registrado como 
2024005328/2024, foi alterado 
para 019/2024, que descrevia 

a contratação para "atender os 
servidores em diversas ativida-
des", contradizendo o objetivo 
inicial. Esses servidores, porém, 
já recebem auxílio-alimentação 
no valor de R$ 481,66, o que in-
tensificou as suspeitas sobre a 
legalidade do contrato.

Entre os servidores consul-
tados, houve relatos de desco-
nhecimento do contrato, com 
um deles afirmando, sob ano-

nimato: "Eu nunca comi no Fi-
gueiredo e também nunca fui lá 
com a Câmara pagando." Outro 
funcionário reforçou que a ali-
mentação de servidores não era 
realizada pelo contrato questio-
nado.

Parlamentares como Flávio 
Lopes, Fábio Morais e Édson 
Nunes também negaram qual-
quer participação nas refeições 
pagas pelo contrato. A vereadora 

Cláudia Aguiar, que apresentou 
a denúncia ao Ministério Pú-
blico, afirmou que começou a 
frequentar o restaurante diaria-
mente para verificar o uso das 
refeições pelos vereadores, mas 
até o momento não presenciou 
nenhum deles utilizando o be-
nefício.

Apesar das negações, o Por-
tal da Transparência da Câma-
ra indica pagamentos de R$ 

24.590,68 ao restaurante entre 
abril e agosto de 2024, corres-
pondentes a 512 refeições. A fal-
ta de clareza sobre quem teria se 
beneficiado do contrato gerou 
forte repercussão na cidade e 
entre os parlamentares.

O restaurante Figueiredo, 
alvo da contratação, não forne-
ceu uma resposta clara sobre o 
envolvimento no caso. Conta-
tado diversas vezes, o estabele-
cimento não conseguiu indicar 
um responsável disponível para 
comentar o assunto.

Enquanto o mistério sobre o 
destino das refeições persiste, o 
Ministério Público segue anali-
sando a documentação fornecida 
pela vereadora Cláudia Aguiar. A 
investigação agora se concentra 
em possíveis irregularidades no 
processo de contratação e paga-
mento, e a falta de transparência 
no uso dos recursos públicos é o 
principal foco das apurações.

A Câmara de Valparaíso 
ainda não se pronunciou ofi-
cialmente sobre as mudanças 
registradas no Portal da Trans-
parência após as investigações. 
O fiscal do contrato mencionou 
que as alterações ocorreram 
devido à sincronização entre a 
equipe de registros e a empresa 
responsável pela manutenção 
do site legislativo, mas essa ex-
plicação não satisfez os críticos.

MPGO

O Supremo Tribunal Fede-
ral, acatando uma reclamação 
do Ministério Público de Goiás 
(MPGO), restabeleceu a decla-
ração de inconstitucionalidade 
de uma lei municipal de Novo 
Gama, que determinava o apro-
veitamento dos ocupantes do 
cargo de agente de vigilância 
no cargo de guarda civil muni-
cipal. 

A reclamação foi proposta 
pelo Núcleo Especializado em 
Recursos Constitucionais do 
MPGO (Nurec) em desfavor de 
um julgamento em Ação Di-
reta de Inconstitucionalidade 
(ADI) proferida pelo Tribunal 
de Justiça de Goiás. Inicialmen-
te, o tribunal, no julgamento da 
ADI, havia declarado a incons-
titucionalidade de duas leis do 
município de Novo Gama que 
previam que os ocupantes do 
cargo de agentes de vigilân-
cia fossem aproveitados como 
guardas civis municipais. 

Como explica o MP, após a 
decisão declarando que as leis 
municipais eram inconstitucio-
nais, a então chefe do Executivo 

municipal de Novo Gama ex-
pediu dois novos decretos, em 
afronta à autoridade das deci-
sões do TJGO. 

No primeiro, todos os ser-
vidores titulares do cargo de 
agente de vigilância que ocu-
pavam cargos de guarda civil 
foram colocados à disposição 
da administração pública local. 
No segundo, a mesma prefeita 

determinou o aproveitamento, 
no cargo de guarda civil mu-
nicipal, dos servidores que se 
encontravam à disposição do 
poder público e que possuíam 
nível de escolaridade e funções 
compatíveis. 

Como explica o promotor de 
Justiça Murilo da Silva Frazão, 
integrante do Nurec, tais ati-
tudes representam clara burla 

à declaração de inconstitucio-
nalidade anterior, promovida 
pelo TJGO, que exige concurso 
público para o cargo.

Pelo exposto, alegando vio-
lação à Súmula Vinculante nº 
43, do STF, o Núcleo Especia-
lizado em Recursos Constitu-
cionais buscou a nulidade dos 
decretos, que não foi reconhe-
cida pelo Tribunal de Justiça de 

Goiás. 
Em sua decisão, o STF en-

tendeu que os servidores que 
seriam usados como guardas 
civis prestaram concurso pú-
blico para cargo de nível de 
escolaridade distintos e incom-
patíveis com o novo cargo que 
passariam a ocupar. Nesse sen-
tido, o acórdão do TJGO igno-
rou tais fatos.

Assim, em decisão proferida 
pelo ministro Cristiano Zanin, e 
seguida por unanimidade pela 
1ª Turma, o Supremo Tribunal 
Federal determinou a cassação 
do acórdão do tribunal goiano 
e restabeleceu o que havia sido 
decidido no primeiro acórdão, 
que julgou procedente a recla-
mação originária, proposta lo-
calmente, como prevê a Súmu-
la Vinculante 43. 

A súmula mencionada es-
tabelece o seguinte: “É incons-
titucional toda modalidade de 
provimento que propicie ao 
servidor investir-se, sem prévia 
aprovação em concurso públi-
co destinado ao seu provimen-
to, em cargo que não integra a 
carreira na qual anteriormente 
investido”. 

www.jornaldmentorno.com.br

CORRUPÇÃO

Suspeitas de corrupção envolvem contrato 
de alimentação na Câmara de Valparaíso

STF restabelece inconstitucionalidade de lei 
de Novo Gama referente a vigilantes

O contrato, realizado sem licitação, foi denunciado pela vereadora Cláudia Aguiar ao Ministério Público

A lei determinava o aproveitamento dos ocupantes do cargo de agente de vigilância no cargo de guarda civil municipal

A investigação começou quando o Jornal Opinião do Entorno entrou em contato com a Câmara Municipal, 
revelando alterações nas informações do Portal da Transparência

 Reclamação foi apresentada pelo Núcleo de Recursos Constitucionais
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Macron nomeia político de
direita primeiro-ministro da França

Patrick de Noronha

O presidente francês Emma-
nuel Macron pôs fim a dois 
meses de crise política na quin-
ta-feira ao nomear Michel Bar-
nier, de 73 anos, para o cargo de 
Primeiro-Ministro. Esta nome-
ação ocorre após eleições legis-
lativas que não deram maioria 
absoluta a nenhum partido na 
Assembleia Nacional.

Figura da direita francesa, 
Michel Barnier ocupou vários 
cargos ministeriais durante as 
presidências de Jacques Chi-
rac e Nicolas Sarkozy. Ele ficou 
mais conhecido nos últimos 
anos como negociador-che-
fe da União Europeia para o 
Brexit.

Sua nomeação é bem rece-
bida pela direita e extrema-di-
reita. O Rassemblement Natio-
nal de Marine Le Pen, principal 
grupo de oposição, indicou que 
julgará o novo Primeiro-Minis-
tro “pelos seus atos”.

Por outro lado, a esquerda 
denuncia uma “negação da 
democracia”. Jean-Luc Mélen-
chon, líder do La France Insou-
mise, considera que “a eleição 
foi roubada do povo francês” e 

apela à mobilização. O Partido 
Socialista e o Europe Écologie-
-Les Verts também criticaram 

duramente esta escolha.
Michel Barnier terá que for-

mar rapidamente um governo e 

tentar obter a confiança da As-
sembleia Nacional. Sua capaci-
dade de reunir apoio além de 

seu campo político será deter-
minante para o resto do man-
dato de Emmanuel Macron.

Nomeação ocorre após 
eleições legislativas que 
não deram maioria 
absoluta a nenhum partido 
na Assembleia Nacional

Figura da direita francesa, Michel Barnier ocupou vários cargos ministeriais em gestões anteriores

Nossas obras são duradouras e de qualidade. Goiás é referência em segurança, com os menores índices de 
criminalidade da história. Nossas estradas são seguras e bem pavimentadas. A saúde se fortalece com a 

regionalização e o CORA. Na educação, somos 1o no IDEB. A economia gera renda e oportunidades em todo o 
estado. Com os programas sociais, levamos dignidade a cada vez mais pessoas. Vamos seguir trabalhando para 

que Goiás continue sendo um estado de excelência para todos os goianos.

Economia padrão 5 estrelas:
essa é a bandeira  
 do Governo de Goiás.

O GOVERNO DE GOIÁS TEM COMPROMISSO COM A EXCELÊNCIA.
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tros candidatos é de 25,55%.
O Instituto Cerrado Pesquisas 

entrevistou, entre os dias 23 e 25 
de março, 500 eleitores de 18 anos 
ou mais em diferentes bairros de 
Valparaíso de Goiás. A margem de 
erro máxima prevista para o total 
da amostra é de 4,4 pontos per-
centuais para mais ou para menos 
e o nível de confiança é de 95%. A 
pesquisa foi registrada no TRE sob 
o número GO-01336/2024.
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Planalto confirma visita
de Lula à Goiânia para
inauguração do BRT e
apoio à petista Accorsi

Candidato a prefeito do
PSDB de Acreúna é preso
em operação da Polícia Civil

Redação

O Palácio do Planalto con-
firmou a visita do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
nesta sexta-feira, 6, para a inau-
guração do 1° trecho do BRT 
Norte-Sul. Lula também deve 
anunciar investimentos em 
institutos federais de Goiás. O 
evento ocorre a partir da 11h15 
na Praça da antiga estação Fer-
roviária de Goiânia. O prefeito 
Rogério Cruz (SD), por ser can-
didato à reeleição, não partici-
pará do ato, sendo representa-
do pelo secretário de Governo 
Jovair Arantes.

Lula participará da inaugu-
ração do trecho de 17 quilôme-
tros do BRT Norte Sul. A obra 
é um dos eixos de transporte 
coletivo prioritários da capital. 

Ao todo, o Governo Federal in-
vestiu R$ 140 milhões na obra. 
Com o investimento da prefei-
tura, o orçamento total é de R$ 
321,7 milhões.

A cerimônia também será 
marcada pelo anúncio de in-
vestimentos em três novos 
campi de institutos federais 
(IFs): de Cavalcante e de Qui-
rinópolis, do IF de Goiás; e de 
Porangatu, do IF Goiano. Tam-
bém são previstos os anúncios 
do novo campus da Universi-
dade Federal de Goiás (UFG) 
na Cidade Ocidental; da con-
solidação das universidades e 
IFs; creches, escolas de tempo 
integral e ônibus escolares.

Lula vai participar de evento 
também em apoio à candida-
tura de Adriana Accorsi (PT) à 
prefeitura de Goiânia.

Lula da Silva: obra e campanha eleitoral em Goiânia

Redação

O empresário Robson Rios 
(PSDB), candidato à prefeitu-
ra de Acreúna, no interior de 
Goiás, foi preso durante a Ope-
ração Prince John, deflagrada 
pela Polícia Civil de Goiás. A 
operação investiga associação 
criminosa especializada em 
fraudar o recolhimento do Im-
posto sobre Transmissão Causa 
Mortis e Doação (ITCD).

A defesa, liderada pelo ad-
vogado Júlio Meirelles, infor-
mou que adotará as medidas 
judiciais cabíveis para soltar 
o empresário assim que tiver 

acesso aos autos do inquérito 
policial.

Os mandados de prisão e 
busca e apreensão foram cum-
pridos em Goiânia, Acreúna e 
Edéia, resultando também no 
bloqueio de bens e valores que 
ultrapassam R$ 15 milhões.

As investigações, iniciadas 
em 2023, revelam fraudes mi-
lionárias envolvendo a falsifi-
cação de documentos públicos.

O esquema consistia em re-
duzir a alíquota do ITCD, que 
pode chegar a 8%, para aproxi-
madamente 1%, gerando uma 
redução fictícia do valor devido 
em até 88%.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Robson Rios: investigado e preso pela PC

O caiadista e 
bolsonarista Wagner 
Camargo (foto) 
segue sua saga de 
fazer política por 
sacerdócio. Em 
tempos de ‘ditaduras 
togadas’, diz ele, 
Capitão Wagão, como 
é chamado por muitos, 
pede votos para se 
eleger vereador em 
Jaraguá. Bacharel em 
Direito, jornalista e 
radialista, além de 
empresário, Capitão 
Wagner disputa a vaga 
na Câmara Municipal 
da cidade pelo partido Republicanos. Wagão, na confiança 
de Roberto Naves, presidente estadual da legenda, 
compôs com a reeleição do prefeito Paulo Vitor. Capitão 
Wagão diz que está preparado para ser um ‘deputado 
federal municipal e quer ajudar no desenvolvimento da 
cidade, hoje uma pérola na região do Vale do São Patrício. 
Wagão é de uma família tradicional da região 

lPode até parecer brincadeira, mas não é. Mas o bolão 
que corre por aí é quanto tempo a influenciadora e 
advogada Deolane Bezerra vai ficar atrás das grades.
lEstranha, muito estranha, uma matéria na revista ‘Veja’ 

sobre a disputa em Anápolis. Lá, Antônio Gomide 
aparece empatado com o empresário Márcio Correa 
numa pesquisa do Instituto Paraná. Como se a revista se 
interessasse tanto pela política de Anápolis...
lA neurocirurgiã Ana Maria Moura é 

uma das palestrantes do Encontro 
Científico dos Acadêmicos de Medicina, 
que acontece até o dia a 8 no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer. Ela participa 
da mesa-redonda sobre neurociência 
na perspectiva da neurologia, 
neurocirurgia e psiquiatria. Ana Maria 
Moura é goiana e se especializou em 
neurocirurgia na França e nos Estados Unidos.
l’Porque Deus tanto amou o mundo que deu o seu 

Filho Unigênito, para que todo o que nele crer não 
pereça, mas tenha a vida eterna’. - João 3:16

Wagão quer eleger-se  
e apóia Paulo Vitor

E aí?!!
Hoje em dia ninguém 
entende para que serve 
a Comurg depois da 
contratação horizontal 
de um serviço de coleta 
de lixo em Goiânia.

Domiciliar...
Extremamente fora de 
lógica o pedido de prisão 
domiciliar para a advogada 
e influencer digital Deolane 
Bezerra, sob a alegação de 
ser uma figura pública e não 
poder ficar no mesmo lugar 
que presas comuns.  

Isonomia
O Princípio da Isonomia 
deve ser aplicado a todos 
e não somente àqueles 
que são mais pobres e não 
vivem nas redes sociais. 

De novo!!
A carne voltou a subir  
e assustar as donas de 
casas e os churrasqueiros  
de plantão.

Especuladores
Sem controle da  
economia, a especulação 
é comum no Brasil. Alias, 
como tem especuladores 
nesse País?!! 

Ficção
Ficou assim: quem não 
tem profissão definida,  
emprego, no Brasil, virou 
influenciador digital. Basta 
ler as reportagens.

Queimadas
A verdade é que ninguém 
consegue debelar as 
queimadas que atingem o 
País. É preciso que hava uma 
política de prevenção, para 
que o meio ambiente não 
seja castigado como está 
sendo hoje no Brasil.

Apoio
O ex-presidente Jair 
Bolsonaro anunciou apoio 
ao candidato a prefeito 
Sebastião Neto. A escolha 
de Neto como representante 
do PL reforça estratégia 
política para consolidar 
a influência bolsonarista 
na região e garantir uma 
disputa acirrada pelo cargo 
executivo da cidade.

‘ HÁ NECESSIDADE DE UM MARCO REGULATÓRIO NOVO, CRIANDO A FIGURA DA EMERGÊNCIA CLIMÁTICA PERMANENTE PARA AQUELES MUNICÍPIOS, QUE O CEMADEN 
[CENTRO NACIONAL DE MONITORAMENTO E ALERTAS DE DESASTRES NATURAIS] DETECTA COMO VULNERÁVEL A EVENTO CLIMÁTICO EXTREMO, POSSA TER AÇÕES QUE 

SEJAM CONTINUADAS, PORQUE A EMERGÊNCIA CLIMÁTICA NÃO MUDA A CADA ANO, É UM PROCESSO CONTINUADO’, MINISTRA MARINA SILVA

Goiás na ajuda ao Inhotim 
Anoitecer Inhotim, evento de arrecadação 
de fundos para o museu mineiro, 
contou com comitiva goiana liderada 
pela sócia diretora executiva do Grupo 
Flamboyant Emmanuele Louza (foto). O 
evento chegou a sua terceira edição e 
é apresentado pela Gucci, grife que em 
Goiânia, está presente no Flamboyant 
Shopping. A iniciativa que ocorreu no 
último fim de semana, arrecadou R$ 3,2 milhões.

Setembro, o mês de prevenção ao suícido 
A escolha do mês de setembro remonta o Dia Mundial 
de Prevenção ao Suicídio, comemorado em 10 de 
setembro e faz alusão a campanha mundial do Setembro 
Amarelo. De acordo com a psicóloga e terapeuta cognitiva 
comportamental Kerielle Rodrigues, um dos fatores é que 
precisamos desconstruir os ‘tabus’ que existem em torno do 
suicídio.Isso porque, esse tema ainda é tratado socialmente 
como sinônimo de fraqueza, pecado, ou mesmo vitimização, 
quando a temática é colocada na mesa como pauta de 
discursão, há um comportamento social natural de fugirmos 
do assunto, já que não somos devidamente preparados para 
entender o que realmente leva o indivíduo ao suicídio.
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Caiado turbina Mabel e embola 
disputa em Goiânia

Cloves Reges

O candidato apoiado pelo 
governador Ronaldo Caiado 
a prefeito de Goiânia, Sandro 
Mabel, do União Brasil, apa-
rece em 2º lugar na pesquisa 
Quaest de intenção de voto, di-
vulgada nesta terça-feira (03). 
Mabel tem 19% das intenções 
de voto, mesmo percentual de 
Vanderlan Cardoso, do PSD, e 
três pontos atrás da candidata 
do PT, Adriana Accorsi, que li-
dera numericamente com 22%. 
Dada a margem de erro da 
pesquisa, que é de três pontos 
percentuais, para mais ou para 
menos, os três candidatos estão 
tecnicamente empatados na 
disputa pelo Paço.

Na sequência, de acordo 
com a pesquisa estimulada, 
aparece Fred Rodrigues (PL), 
que tem 9% das intenções de 
voto, seguido por Matheus Ri-
beiro (PSDB), que foi citado por 
6% dos entrevistados. Rogério 
Cruz, do Solidariedade, atual 
prefeito que tenta a reeleição, 
tem 4% das menções. Profes-
sor Pantaleão (UB) tem 2% das 
intenções de voto, segundo a 
Quaest. 11% dos eleitores se-
guem indecisos e 8% disseram 
que vão votar em branco ou 
anular o voto.

Último dos três primeiros a 
se apresentar para a disputa, 
Mabel é também, entre eles, o 
que tem o menor índice de re-
jeição (31%). Dos três, Adriana 
Accorsi lidera como a candida-
ta mais rejeitada pelos eleito-
res goianienses, com 38% dos 
entrevistados dizendo que não 
votariam nela de jeito nenhum. 
Vanderlan vem em seguida 
com índice de rejeição de 35%. 

Rogério Cruz, no entanto, li-
dera o quesito rejeição entre 
todos os sete candidatos, com 
41% dos eleitores dizendo que 
não votariam no atual prefeito 
da capital.

Apoio de Caiado
Para analistas, a grande es-

trutura de campanha, o apoio 
declarado do governador Ro-
naldo Caiado e um admirável 
volume de campanha do can-
didato governista explicam os 
números de Sandro Mabel no 
primeiro levantamento Quaest. 
É senso comum que Mabel im-
primiu um ritmo muito intenso 
de campanha de rua, encontros 
e debates e que culminaram 
com a resposta do eleitor no 
primeiro levantamento Quaest 
para Goiânia.

Na avaliação de quem dis-
cute a política goiana e goia-

niense, a pesquisa mostra uma 
clara tendência de crescimento 
do candidato do governador 
Ronaldo Caiado, com potencial 
de voto relevante o suficiente 
para levá-lo ao segundo tur-
no da eleição para prefeito de 
Goiânia. Dos eleitores que dis-
seram conhecer Sandro Mabel, 
38% afirmam que votariam no 
candidato do União Brasil, o 
segundo maior índice entre os 
prefeitáveis.

A Quaest, contratada pela 
TV Anhanguera, realizou 900 
entrevistas com eleitores aci-
ma de 16 anos, entre os dias 31 
de agosto e 2 de setembro. A 
margem de erro máxima é de 
três pontos percentuais, para 
mais ou para menos, com nível 
de confiança de 95%. O levan-
tamento foi registrado no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) 
com o número GO-00762/2024.

Ao longo da pré-campanha 

e agora da campanha e, tam-
bém, com o inicio do horário 
eleitoral de rádio e televisão, o 
candidato do União Brasil teve 
crescimento constante. Mabel 
prioriza os debates, entrevistas 
e encontros em todas as regiões 
de Goiânia, onde apresenta as 
suas propostas para melhorar 
os serviços de saúde, educação, 
segurança, mobilidade urbana, 
entre outros.

A partir de agora e até o dia 
6 de outubro, a participação do 
governador Ronaldo Caiado, 
da primeira-dama Gracinha 
Caiado, do vice-governador 
Daniel Vilela e da militância de 
dez partidos será determinan-
te para levar Sandro Mabel ao 
segundo turno na disputa pela 
prefeitura de Goiânia.

Apertar o passo
Sandro Mabel vai apertar 

o passo, a partir de agora, no 

cumprimento de agenda em to-
das as regiões de Goiânia, para 
conquistar os eleitores indeci-
sos. Ele vai detalhar o plano de 
governo, buscando programas 
de inclusão social com bene-
fícios às mulheres, crianças, 
idosos. “Mabel tem sido muito 
bem recebido pela população. 
Ele conhece Goiânia, conhece 
a realidade e as carências da ci-
dade“, diz o ex-deputado fede-
ral Francisco Jr.

O candidato do União Brasil 
aproveita o horário eleitoral de 
rádio e televisão para interagir 
com os eleitores goianienses. 
“Tenho aproveitado a campa-
nha para mostrar aos eleitores 
o que pretendemos fazer em 
Goiânia. É preciso trabalhar 
muito pela cidade. Recuperar a 
Comurg, por exemplo. Estamos 
satisfeitos com a repercussão 
da campanha”.

Governador banca a 
candidatura do empresário 
e presidente licenciado da 
Federação das Indústrias 
do Estado de Goiás (Fieg) 
tendo como discurso de 
que o Paço Municipal 
precisa de um “gestor 
experiente e capaz”

Ronaldo Caiado, Sandro Mabel e Gracinha Caiado: projeto ousado e inovador para Goiânia

Daniel Vilela: “Vamos acelerar 
para eleger Mabel prefeito”

Governador em exercício, 
Daniel Vilela (MDB) convocou 
centenas de apoiadores que 
compareceram segunda-feira 
(2/9) à inauguração do comitê 
de Sandro Mabel (UB) – que 
concorre à prefeitura da capital 
com apoio do Governo do Es-
tado - a colocar em prática um 
dos principais motes da cam-
panha que tem sido veiculado 
no horário eleitoral gratuito e 
nas redes sociais.

“Não temos visto nos pro-
gramas do nosso candidato 
que ‘Goiânia Tem Pressa’? En-
tão temos que trabalhar em rit-
mo acelerado, com pressa, para 
colocarmos Sandro em primei-
ro lugar nas pesquisas”, disse 
Daniel ao público que compa-

receu ao quartel-general gover-
nista montado na Avenida 85, 
no setor Bueno, em frente ao 
Estádio Hailê Pinheiro.

“Temos o candidato a pre-
feito mais experiente, com 
grande capacidade de trabalho 
e, ao mesmo tempo, o maior 
exército político. Vamos ocupar 
todos os cantos de Goiânia, e 
nestes 34 dias que nos separam 
das eleições, colocar Mabel na 
liderança das pesquisas”, desta-
cou o governador em exercício.

O QG recém-inaugurado es-
tava lotado por militantes, por 
dezenas de candidatos a vere-
adores da coligação “União por 
Goiânia”, deputados estaduais e 
federais e presidentes de parti-
dos aliados. Daniel Vilela apro-

veitou o quórum alto e fez uma 
provocação: “Lembrem-se que 
não se ganha eleição dentro de 
comitê. Aqui é apenas um pon-
to de encontro, de distribuição 
de materiais. Vamos para as 
ruas!”, conclamou.

O governador em exercício, 
que também preside o MDB 
em Goiás, e que foi respon-
sável pelo encerramento do 
ato político, ainda resgatou a 
última gestão de Iris Rezen-
de (2017-2020) como prefeito 
de Goiânia para reafirmar que 
Sandro Mabel fará uma gestão 
tão ou mais eficiente do que a 
do grande líder emedebista. 
Coincidentemente, o comitê 
do candidato a prefeito caia-
dista foi instalado no mesmo 

local utilizado por Iris em 2014, 
quando este disputou o Gover-
no do Estado.

Engajamentos
O presidente da Assembleia 

Legislativa, deputado Bruno 
Peixoto (União Brasil), afirmou 
que Sandro Mabel terá a missão 
de “resgatar” a gestão em Goiâ-
nia, com melhoras nos serviços 
de coleta de lixo, pavimentação 
de ruas, mobilidade urbana, 
unidades de saúde e escolas 
de tempo integral. “Mabel é 
um empresário bem sucedido, 
sabe administrar. Por isso, está 
pronto para governar Goiânia”.

A advogada e empresária 
Ana Paula Rezende (MDB), 
filha do ex-prefeito Iris Rezen-

de, também anunciou parti-
cipação ativa na campanha 
de Sandro Mabel. “Temos que 
resgatar o modelo de gestão 
implementado por meu pai por 
quatro mandatos em Goiânia, 
com seriedade e responsabili-
dade na aplicação dos recursos 
públicos”.

A deputada federal Silvye 
Alves (União Brasil) mobiliza 
as mulheres em favor da candi-
datura de Sandroo Mabel à pre-
feitura de Goiânia. “Mabel tem 
vivência na gestão privada e vai 
oferecer contribuição à gestão 
pública. Foi parlamentar e sabe 
como ninguém conduzir uma 
administração voltada para as 
pessoas”.
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Caiado turbina Mabel e embola 
disputa em Goiânia

Cloves Reges

O candidato apoiado pelo 
governador Ronaldo Caiado 
a prefeito de Goiânia, Sandro 
Mabel, do União Brasil, apa-
rece em 2º lugar na pesquisa 
Quaest de intenção de voto, di-
vulgada nesta terça-feira (03). 
Mabel tem 19% das intenções 
de voto, mesmo percentual de 
Vanderlan Cardoso, do PSD, e 
três pontos atrás da candidata 
do PT, Adriana Accorsi, que li-
dera numericamente com 22%. 
Dada a margem de erro da 
pesquisa, que é de três pontos 
percentuais, para mais ou para 
menos, os três candidatos estão 
tecnicamente empatados na 
disputa pelo Paço.

Na sequência, de acordo 
com a pesquisa estimulada, 
aparece Fred Rodrigues (PL), 
que tem 9% das intenções de 
voto, seguido por Matheus Ri-
beiro (PSDB), que foi citado por 
6% dos entrevistados. Rogério 
Cruz, do Solidariedade, atual 
prefeito que tenta a reeleição, 
tem 4% das menções. Profes-
sor Pantaleão (UB) tem 2% das 
intenções de voto, segundo a 
Quaest. 11% dos eleitores se-
guem indecisos e 8% disseram 
que vão votar em branco ou 
anular o voto.

Último dos três primeiros a 
se apresentar para a disputa, 
Mabel é também, entre eles, o 
que tem o menor índice de re-
jeição (31%). Dos três, Adriana 
Accorsi lidera como a candida-
ta mais rejeitada pelos eleito-
res goianienses, com 38% dos 
entrevistados dizendo que não 
votariam nela de jeito nenhum. 
Vanderlan vem em seguida 
com índice de rejeição de 35%. 

Rogério Cruz, no entanto, li-
dera o quesito rejeição entre 
todos os sete candidatos, com 
41% dos eleitores dizendo que 
não votariam no atual prefeito 
da capital.

Apoio de Caiado
Para analistas, a grande es-

trutura de campanha, o apoio 
declarado do governador Ro-
naldo Caiado e um admirável 
volume de campanha do can-
didato governista explicam os 
números de Sandro Mabel no 
primeiro levantamento Quaest. 
É senso comum que Mabel im-
primiu um ritmo muito intenso 
de campanha de rua, encontros 
e debates e que culminaram 
com a resposta do eleitor no 
primeiro levantamento Quaest 
para Goiânia.

Na avaliação de quem dis-
cute a política goiana e goia-

niense, a pesquisa mostra uma 
clara tendência de crescimento 
do candidato do governador 
Ronaldo Caiado, com potencial 
de voto relevante o suficiente 
para levá-lo ao segundo tur-
no da eleição para prefeito de 
Goiânia. Dos eleitores que dis-
seram conhecer Sandro Mabel, 
38% afirmam que votariam no 
candidato do União Brasil, o 
segundo maior índice entre os 
prefeitáveis.

A Quaest, contratada pela 
TV Anhanguera, realizou 900 
entrevistas com eleitores aci-
ma de 16 anos, entre os dias 31 
de agosto e 2 de setembro. A 
margem de erro máxima é de 
três pontos percentuais, para 
mais ou para menos, com nível 
de confiança de 95%. O levan-
tamento foi registrado no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) 
com o número GO-00762/2024.

Ao longo da pré-campanha 

e agora da campanha e, tam-
bém, com o inicio do horário 
eleitoral de rádio e televisão, o 
candidato do União Brasil teve 
crescimento constante. Mabel 
prioriza os debates, entrevistas 
e encontros em todas as regiões 
de Goiânia, onde apresenta as 
suas propostas para melhorar 
os serviços de saúde, educação, 
segurança, mobilidade urbana, 
entre outros.

A partir de agora e até o dia 
6 de outubro, a participação do 
governador Ronaldo Caiado, 
da primeira-dama Gracinha 
Caiado, do vice-governador 
Daniel Vilela e da militância de 
dez partidos será determinan-
te para levar Sandro Mabel ao 
segundo turno na disputa pela 
prefeitura de Goiânia.

Apertar o passo
Sandro Mabel vai apertar 

o passo, a partir de agora, no 

cumprimento de agenda em to-
das as regiões de Goiânia, para 
conquistar os eleitores indeci-
sos. Ele vai detalhar o plano de 
governo, buscando programas 
de inclusão social com bene-
fícios às mulheres, crianças, 
idosos. “Mabel tem sido muito 
bem recebido pela população. 
Ele conhece Goiânia, conhece 
a realidade e as carências da ci-
dade“, diz o ex-deputado fede-
ral Francisco Jr.

O candidato do União Brasil 
aproveita o horário eleitoral de 
rádio e televisão para interagir 
com os eleitores goianienses. 
“Tenho aproveitado a campa-
nha para mostrar aos eleitores 
o que pretendemos fazer em 
Goiânia. É preciso trabalhar 
muito pela cidade. Recuperar a 
Comurg, por exemplo. Estamos 
satisfeitos com a repercussão 
da campanha”.

Governador banca a 
candidatura do empresário 
e presidente licenciado da 
Federação das Indústrias 
do Estado de Goiás (Fieg) 
tendo como discurso de 
que o Paço Municipal 
precisa de um “gestor 
experiente e capaz”

Ronaldo Caiado, Sandro Mabel e Gracinha Caiado: projeto ousado e inovador para Goiânia

Daniel Vilela: “Vamos acelerar 
para eleger Mabel prefeito”

Governador em exercício, 
Daniel Vilela (MDB) convocou 
centenas de apoiadores que 
compareceram segunda-feira 
(2/9) à inauguração do comitê 
de Sandro Mabel (UB) – que 
concorre à prefeitura da capital 
com apoio do Governo do Es-
tado - a colocar em prática um 
dos principais motes da cam-
panha que tem sido veiculado 
no horário eleitoral gratuito e 
nas redes sociais.

“Não temos visto nos pro-
gramas do nosso candidato 
que ‘Goiânia Tem Pressa’? En-
tão temos que trabalhar em rit-
mo acelerado, com pressa, para 
colocarmos Sandro em primei-
ro lugar nas pesquisas”, disse 
Daniel ao público que compa-

receu ao quartel-general gover-
nista montado na Avenida 85, 
no setor Bueno, em frente ao 
Estádio Hailê Pinheiro.

“Temos o candidato a pre-
feito mais experiente, com 
grande capacidade de trabalho 
e, ao mesmo tempo, o maior 
exército político. Vamos ocupar 
todos os cantos de Goiânia, e 
nestes 34 dias que nos separam 
das eleições, colocar Mabel na 
liderança das pesquisas”, desta-
cou o governador em exercício.

O QG recém-inaugurado es-
tava lotado por militantes, por 
dezenas de candidatos a vere-
adores da coligação “União por 
Goiânia”, deputados estaduais e 
federais e presidentes de parti-
dos aliados. Daniel Vilela apro-

veitou o quórum alto e fez uma 
provocação: “Lembrem-se que 
não se ganha eleição dentro de 
comitê. Aqui é apenas um pon-
to de encontro, de distribuição 
de materiais. Vamos para as 
ruas!”, conclamou.

O governador em exercício, 
que também preside o MDB 
em Goiás, e que foi respon-
sável pelo encerramento do 
ato político, ainda resgatou a 
última gestão de Iris Rezen-
de (2017-2020) como prefeito 
de Goiânia para reafirmar que 
Sandro Mabel fará uma gestão 
tão ou mais eficiente do que a 
do grande líder emedebista. 
Coincidentemente, o comitê 
do candidato a prefeito caia-
dista foi instalado no mesmo 

local utilizado por Iris em 2014, 
quando este disputou o Gover-
no do Estado.

Engajamentos
O presidente da Assembleia 

Legislativa, deputado Bruno 
Peixoto (União Brasil), afirmou 
que Sandro Mabel terá a missão 
de “resgatar” a gestão em Goiâ-
nia, com melhoras nos serviços 
de coleta de lixo, pavimentação 
de ruas, mobilidade urbana, 
unidades de saúde e escolas 
de tempo integral. “Mabel é 
um empresário bem sucedido, 
sabe administrar. Por isso, está 
pronto para governar Goiânia”.

A advogada e empresária 
Ana Paula Rezende (MDB), 
filha do ex-prefeito Iris Rezen-

de, também anunciou parti-
cipação ativa na campanha 
de Sandro Mabel. “Temos que 
resgatar o modelo de gestão 
implementado por meu pai por 
quatro mandatos em Goiânia, 
com seriedade e responsabili-
dade na aplicação dos recursos 
públicos”.

A deputada federal Silvye 
Alves (União Brasil) mobiliza 
as mulheres em favor da candi-
datura de Sandroo Mabel à pre-
feitura de Goiânia. “Mabel tem 
vivência na gestão privada e vai 
oferecer contribuição à gestão 
pública. Foi parlamentar e sabe 
como ninguém conduzir uma 
administração voltada para as 
pessoas”.
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Caiado antecipou medidas para
conter ação de OS acusada de

crimes na gestão do Hugo

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do antecipou medidas para 
diminuir as consequências da 
atuação acusada de delitos da 
presidência da organização so-
cial (OS) que era responsável 
pela gestão do Hospital Esta-
dual de Urgências de Goiânia 
Dr. Valdemiro da Cruz (Hugo), 
cujo o ex-presidente foi preso 
pela Polícia Civil, na quarta-fei-
ra (4/9), em Morrinhos. 

No início de maio, Caiado 
publicou decreto no Suple-
mento do Diário Oficial que 
desqualificava organização so-
cial após processo instaurado 
pela administração estadual e 
esteve pessoalmente no hospi-
tal para cobrar a regularização 
dos serviços na unidade. Além 
disso, Caiado adotou um tom 
austero diante dos problemas 
que afetavam o atendimento 

aos pacientes. 
Em abril, o hospital enfren-

tou paralisações mesmo com 
todos os repasses em dia. Na 
ocasião, o governador tratou 
diretamente com a diretoria da 
entidade e não aceitou a inge-
rência. A reunião no Hugo teve 
a presença de representantes 
do Instituto e integrantes da 
equipe de governo, entre eles 

o secretário de Segurança Pú-
blica, Renato Brum; o diretor-
-geral da Polícia Civil, André 
Ganga, e o procurador-geral do 
Estado, Rafael Arruda. 

A ex-presidência da entida-
de é acusada de falsificar docu-
mentos que subsidiaram o pro-
cesso de qualificação, em 2018, 
para atender o Estado com ser-
viços na área de saúde. No mês 

de junho, após investigação 
conduzida pela Delegacia Esta-
dual de Combate à Corrupção, 
que apurou as irregularidades. 
O acusado estava foragido des-
de junho, quando o mandado 
de prisão foi expedido. As di-
ligências para efetuar a prisão 
ocorreram em três estados. 

Para assegurar que nenhum 
paciente ficasse sem assistên-

cia, o Governo de Goiás iniciou 
a transição na gestão do Hugo. 
Uma comissão foi instituída 
para  acompanhar diariamente 
os trabalhos na unidade, a fim 
de assegurar uma mudança 
sem impactos na assistência 
aos pacientes da unidade, os 
ritos administrativos com pres-
tadores de serviço, bem como 
cumprir a legislação trabalhis-
ta, conforme reza o contrato de 
gestão. A unidade atende ur-
gência e emergência, além de 
responder por um grande volu-
me de cirurgias eletivas.

Novo Hugo
No dia 4 de junho, a So-

ciedade Beneficente Israeli-
ta Brasileira – Hospital Albert 
Einstein assumiu a adminis-
tração do Hugo em contrato 
emergencial. Recentemente, o 
governador anunciou a refor-
mulação completa da unidade, 
com  investimento de R$ 100 
milhões em recursos do Tesou-
ro Estadual. Os trabalhos de 
reforma, adequação e melhoria 
do hospital serão realizados em 
etapas e devem ser concluídos 
em 12 meses, com na gestão da 
unidade de forma definitiva.

Governador comandou 
ações administrativas para 
desqualificação de OS 
em razão de fraude. Ex-
presidente da entidade foi 
preso na quarta-feira em 
Morrinhos

Ronaldo Caiado, governador: após processo, decreto desqualificou organização social que atuava no Hugo

Sistema moderniza processos 
tributários em Goiás

Redação

O governador em exercício 
de Goiás, Daniel Vilela, lançou 
na quinta-feira (05/09) o Pro-
cesso Administrativo Tribu-
tário Eletrônico (PAT-e), uma 
plataforma que digitaliza a tra-
mitação de processos tributá-
rios no âmbito da Secretaria da 
Economia. 

Durante solenidade, realiza-
da no auditório da Organização 
das Cooperativas Brasileiras 
(OCB/GO), em Goiânia, Daniel 
destacou que o novo sistema 
reflete o compromisso do go-
verno em melhorar o ambiente 
de negócios em Goiás. “É algo 
revolucionário e vai no sentido 

das mudanças de práticas polí-
ticas e administrativas promo-
vidas pelo governador Ronaldo 
Caiado. A intenção é facilitar 
a vida do cidadão, combater a 
corrupção e usar de forma in-

teligente as tecnologias acessí-
veis”, disse ele.

O uso de tecnologia de pon-
ta nos sistemas públicos é, tam-
bém, uma das prerrogativas da 
gestão, conforme Daniel. Se-

gundo ele, um acordo de coo-
peração com a Estônia, país re-
ferência mundial em soluções 
digitais para o serviço público, 
será firmado em breve. A inten-
ção é continuar avançando e 
modernizando as plataformas 
do nosso governo”, completou. 

O PAT-e permite que todas 
as etapas processuais sejam 
realizadas de maneira total-
mente digital - desde a lavra-
tura do auto de infração até o 
julgamento e, eventualmente, 
a inscrição na dívida ativa. Essa 
inovação elimina a necessida-
de de deslocamento físico de 
advogados e contribuintes às 
repartições públicas, otimizan-
do tempo e recursos.

Transformação
Para o secretário de Econo-

mia de Goiás, Sérvulo Noguei-
ra, a novidade demonstra que 
“a questão tributária e fazendá-
ria é uma das mais importantes 
do Estado”. Ele também frisou 
que a novidade “não é uma fer-
ramenta somente para o audi-
tor fiscal, mas promove a trans-

formação do relacionamento 
do fisco com o contribuinte”.

O investimento contínuo 
em tecnologia pelo Governo 
do Estado foi também enfati-
zado pelo secretário-geral de 
Governo, Adriano Rocha Lima. 
“A tecnologia está presente na 
nossa vida, no dia a dia, mas 
tem de servir a um propósito. 
Quando vemos o conceito de 
estado digital, que é facilitar a 
vida do cidadão, oferecer agi-
lidade, comodidade e redução 
de custos, sabemos que é pre-
ciso cada vez mais avançar”. Ele 
ressaltou que, no mês passado, 
Goiás conquistou o prêmio de 
estado mais digital do Brasil.

Atualmente, tramitam 
11.630 processos, nas modali-
dades de Contencioso Fiscal, 
de Restituição e Pedido de Re-
visão Extraordinária. A partir 
deste lançamento, todos os 
novos processos tributários em 
Goiás serão eletrônicos, sem a 
necessidade de tramitação fí-
sica, o que coloca o Estado na 
vanguarda da modernização 
administrativa no Brasil.

Apresentada pelo 
governador em exercício, 
nova plataforma 
digital PAT-e agiliza 
processos, reduz custos 
e democratiza acesso 
dos contribuintes à 
administração

Governador em exercício, Daniel Vilela, e gestores
durante lançamento da novo sistema digital

3ª edição da Copa Quilombola começa nesta sexta
Redação

Competição que valoriza a 
história e a cultura dos povos 
mais tradicionais de Goiás, a 
3ª edição da Copa Quilombola 
começa nessa sexta-feira. A pri-
meira fase do campeonato or-

ganizado pelo Goiás Social, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Esporte e Lazer, será realiza-
da entre os dias 6 e 8 de setem-
bro, com as fases regionais dis-
putadas em Cavalcante, Posse, 
Niquelândia e Piracanjuba. 

Para a primeira fase, a or-

ganização do evento recebeu a 
inscrição de 57 times, masculi-
nos e femininos, de comunida-
des quilombolas de todas as re-
giões do Estado, resultando na 
participação de cerca de 1,5 mil 
atletas. O campeão e vice de 
cada uma das regionais garante 

vaga na fase final, que será rea-
lizada em Goiânia, entre os dias 
20 e 22 de setembro.

A coordenadora do Goiás 
Social, primeira-dama Graci-
nha Caiado, destaca que o tor-
neio vem para reforçar o traba-
lho em prol das comunidades 

quilombolas em todo o Estado. 
“Esse é um evento muito espe-
cial que foi pensado para trazer 
essa integração por meio do 
esporte e dar mais visibilida-
de para os talentos das nossas 
comunidades de Norte a Sul de 
Goiás”, celebrou.
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A disputa pelo governo de Goiás em 2026 ainda está dis-
tante, mas os principais nomes que surgem como pré-can-
didatos – Daniel Vilela (MDB), Wilder Morais (PL) e Mar-
coni Perillo (PSFB) – buscam se fortalecer com atuação nas 
campanhas dos aliados às prefeituras municipais este ano. 
Daniel, que deverá concorrer à reeleição, já que assume o 
Palácio das Esmeraldas com a desincompatibilização do 
governador Ronaldo Caiado, está à frente das campanhas 
do MDB e também atua em favor do União Brasil e partidos 
aliados. Vilela aposta em vitórias do MDB em Aparecida, Rio 
Verde, Catalão, Jataí, Mineiros, Goiatuba, Campos Verdes, 
Valparaiso para citar algumas cidades. Wilder projeta vitó-
rias em Aparecida, Anápolis, Jatai, Rio Verde e outras cidades 
menores. Marconi não é tão otimista quanto Daniel e Wilder 
por uma razão simples: o PSDB definhou em Goiás nas elei-
ções de 2020 e também teve desempenho no pleito estadual 
de 2022. Garantir um expressivo número de prefeitos é o pri-
meiro passo para a arrancada ao governo de Goiás, avaliam 
os especialistas políticos. O MDB e o União Brasil, que con-
trolam a máquina administrativa estadual, sai à frente nesta 
corrida pelas 246 prefeituras goianas, cujo foco, também, é a 
sucessão estadual de 2026.

Legado de Maguito em Aparecida
O ex-deputado federal Leandro Vilela, candidato a pre-

feito de Aparecida de Goiânia pelo MDB, aparece na propa-
ganda de rádio e televisão para ressaltar o legado de seu tio, 
o ex-prefeito Maguito Vilela, que governou a cidade por oito 
anos. Leandro diz que Maguito mudou a história de Apare-
cida. “Quero agir como Maguito, avançando cada fez mais”.

Candidatos à sucessão
estadual se empenham
nas eleições municipais

Comando
Daniel Vilela segue no exercí-
cio do governo de Goiás aé o 
próximo dia 10, quando o go-
vernador Ronaldo Caiado re-
torna da viagem à Grécia.

Ele vem
Lula confirma visita a Goiás, 
nesta sexta-feira (6) no atual 
mandato presidencial. Ele che-
ga para inaugurar o corredor 
BRT Norte/Sul e pedir votos 
para Adriana Accorsi (PT).

Vai atras
Wilder Morais vai atrás do ex-
-presidente Jair Bolsonaro para 
confirmar presença em Goiâ-
nia com o objetivo de dar um 
“empurrão” na candidatura de 
Fred Rodrigues (PL) à prefeitu-
ra de Goiânia.

Sinal amarelo
Os números da Goiás Pesqui-
sas e do Instituto Quaest acen-
deram o “sinal amarelo” no QG 
de Vanderlan Cardoso (PSD). 
Há empate técnico entre Adria-
na Accorsi PT), Sandro Mabel 
(UB) e Vanderlan Cardoso 
(PSD).

Outro clima
No QG de Sandro Mabel, o 
ambiente é de euforia, com o 
crescimento do candidato do 
União Brasil à prefeitura de 
Goiânia.

Fake News
A Polícia Federal entrou em 
ação para investigar denún-
cias de fake news na campanha 
eleitoral, pelas redes sociais, 
em Aparecida de Goiânia.

Bem na fita
Prefeito de Catalão, Adib Elias 
(MDB) comemora os resulta-
dos das pesquisas: Velomar 
Rios (MDB) segue à frente na 
corrida às eleições deste ano 
na cidade.

Segundo turno?
Pelo andar da carruagem, tudo 
indica que haverá segundo tur-
no, este ano, em Anápolis. Os 
favoritos para a reta final da 
disputa à prefeitura são Antô-
nio Gomide (PT) e Márcio Cor-
rea (PL).

Ideologia
Anápolis, terceiro maior colé-
gio eleitoral do estado, ainda 
prioriza o debate sobre a pola-
rização política nacional entre 
o lulismo e o bolsonarismo.

Acirramento
Luta de gigantes: é assim a dis-
puta pelas 37 cadeiras à Câ-
mara Municipal de Goiânia às 
eleições deste ano. É preciso 
mais de cinco mil votos para 
garantir vaga.

Poucas doações
Candidatos a vereador em Goi-
ânia, Aparecida e Anápolis re-
clamam da baixa doação finan-
ceira por parte dos eleitores. 
Não há recursos oriundos do 
fundo eleitoral.

Gracinha Caiado (foto), primeira-dama de Goiás, sem-
pre teve gosto pela política, que começou lá atrás na época 
em que conheceu Ronaldo Caiado na União Democrática 
Ruralista (UDR) na década de 1980. Depois de participar de 
campanhas ao lado do marido, Gracinha se prepara para ela 
mesma buscar o voto, agora como candidata ao Senado Fe-
deral nas eleições de 2026.

Gracinha Caiado:
hora do voto

Dr. Osvaldo lidera, com
folga, disputa a prefeito de
Palmeiras de Goiás, com 44,2%

Redação

Dr. Osvaldo Cassiano (PL), 
médico conceituado em Pal-
meiras de Goiás, lidera, com 
44,2% pesquisa estimulada, 
realizada pelo Instituto Direct, 
a disputa pela prefeitura de 
Palmeiras de Goiás às eleições 
deste ano. Tais Lopes (PSDB) 
está em segundo lugar com 
32,3%. Jairo do PT tem 3,1% de 
intenções de voto. Nulo: 5,1% e 
não sabe: 15,3%.

Dr. Osvaldo lidera também 
a pesquisa espontânea, com 
35,6% da preferência do eleito-
rado; Tais Lopes tem 28,2%; e 
Jairo do PT aparece com 2,6%.

Foram realizadas 387 entre-
vistas nos dias 28 e 29 de agos-
to de 2024. Faixa etária: 16 a 24 
anos = 13,6 % - 25 a 34 anos = 
21,3% - 35 a 44 anos = 20,6 % 
- 45 a 59 anos = 24,9 % + de 60 
anos = 19,6 % Instrução: Anal-
fabeto = 3,7%. 49,7% dos entre-
vistados são do sexo masculi-
no; 52,3% do sexo feminino. A 
pesquisa foi registrada no TSE 
sob o númeroGO-07956/2024.

Bairros pesquisados: Cen-
tro, Setor Bariloche, Setor Mo-
raes, Setor São João, Setor Mar-
tinho, Setor Castelo Branco, 
José Cândido Guimarães, Setor 
Real, Residencial Maria José, 
Setor Boa Vista, Setor Boa Es-
perança, Setor Sul, Jardim das 
Oliveiras, Bairro Belo Horizon-
te, Vila Aurora, Jardim Ama-
zonas, Bairro Aeroporto, Setor 
Alvorada, Setor Bela Vista, Se-
tor São José, Bairro Goianinha, 
Setor Atlântico.

Dr, Osvaldo aceitou o desa-
fio de concorrer, pela primeira 
vez, às eleições em Palmeiras 
de Goiás, para inaugurar uma 
nova prática política, em defe-
sa do zelo do dinheiro público, 
responsabilidade fiscal e com-
promisso com o social. Ele tem 
como candidato a vice Cons-
tantino Jaime , atual vice-pre-
feito da cidade.

Além do PL do senador Wil-
der Morais e do ex-presidente 
Jair Bolsonaro apoia também 
Dr. Osvaldo o União Brasil do 
governador Ronaldo Caiado.

Dr. Osvaldo Cassiano: a mudança já começou em Palmeiras de Goiás.

Sindicatos recebem 
denúncias para combate 
assédio eleitoral durante o 
pleito deste ano
Redação

Centrais Sindicais e o Minis-
tério Público do Trabalho (MPT) 
recebem denúncias para intensi-
ficar o combate do crime durante 
as eleições municipais deste ano. 
As denúncias podem ser feitas por 
meio de um aplicativo onde elei-
tores podem denunciar a prática 
antidemocrática, que muitas ve-
zes acontece no local de trabalho.

A iniciativa partiu da Central 
Única dos Trabalhadores (CUT), 
Força Sindical, Nova Central Sin-

dical de Trabalhadores (NCST), 
União Geral dos Trabalhadores 
(UGT), Central dos Sindicatos 
Brasileiros (CSB), Pública, Inter-
sindical e MPT.

O secretário de Organização e 
Mobilização da CSB, Paulo Olivei-
ra, explicou à Agência Brasil que 
os trabalhadores não vão precisar 
baixar o app. Os sites das centrais 
e o MPT vão colocar em suas pá-
ginas o QR Code onde o trabalha-
dor, com seu celular, poderá aces-
sar o canal e denunciar se estiver 
sendo vítima de assédio eleitoral 

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com
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Candidatos “antipolarização”
tentam fugir de Bolsonaro e Lula 

Redação

Principais líderes de seus 
campos políticos, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
e o ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) têm ficado sem espaço 
em cidades onde os principais 
candidatos na disputa pela pre-
feitura tentam fugir da polari-
zação. Em ao menos sete capi-
tais do país, concorrentes têm 
avaliado que se associar a um 
ou ao outro pode trazer mais 
prejuízo do que dividendos 
eleitorais.

É o caso de Fortaleza, capital 
do Ceará, onde o ex-deputado 
federal Capitão Wagner (União 
Brasil) desponta como favorito, 
segundo levantamento mais 
recente do Datafolha. Ligado 
a pautas associadas à direi-
ta, como a segurança pública, 
Wagner foi aliado do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro durante o 
governo passado, mas diz ter se 
afastado do bolsonarismo pela 
“incoerência da extrema direi-
ta”.

Seu principal adversário na 
disputa é José Sarto (PDT), que 
aparece em segundo. O pede-
tista é o candidato de Ciro Go-
mes (PDT), que rompeu com 
Lula nas últimas eleições e pas-
sou a ser um crítico do gover-
no petista. “O país caiu nesse 
canto da sereia da polarização. 
Lula e Bolsonaro não tem nada 
a ver com as prefeituras. A po-
larização é uma idiotização do 
debate. Fortaleza é uma cidade 
complexa, que não se curva a 
hegemonias evidentes”, afir-
mou Sarto.

Os nomes de Bolsonaro, An-
dré Fernandes (PL), e de Lula, 
Evandro Leitão (PT), aparecem 
empatados em terceiro lugar 
na corrida pela prefeitura da 
capital cearense, bem longe 
dos líderes.

Sem polarização
Pesquisa Ipec divulgada em 

março deste ano apontou que 
47% da população prefere votar 
em candidatos que não sejam 
apoiados nem por Lula, nem 
por Bolsonaro. Enquanto isso, 
menos de um terço, 27%, pre-
feriram votar em um candidato 
de Lula, e 20% em um candida-
to de Bolsonaro.

Quando questionados pelo 
levantamento sobre o que mais 
pesa em uma campanha eleito-
ral para decisão do voto, ape-
nas 4% dos entrevistados cita-
ram o fato de o candidato ser 
apoiado por Bolsonaro, e 5% 
citaram o fato do candidato ser 
apoiado por Lula. A maior par-
te, 37%, considera o debate en-
tre os candidatos o ponto mais 
importante, 20% consideram as 
visitas ao local onde moram, e 
17% acham mais importantes 
as notícias da imprensa.

“A lógica da eleição munici-
pal é diferente. Essa é a esfera 
que mais afeta o dia-a-dia do 

cidadão, então ele escolhe de 
forma mais objetiva e menos 
ideológica”,  disse a CEO do 
Ipec, Márcia Cavallari, ao jornal 
O Globo.

Esse raciocínio tem sido 
adotado pela campanha de 
Eduardo Pimentel (PSD), em 
Curitiba, capital do Paraná. 
Apesar de ter o apoio do PL, 
o atual vice-prefeito descarta 
levar Bolsonaro para seu pa-
lanque para evitar associações 
com o bolsonarismo. Por ou-
tro lado, forças políticas locais, 
como o atual prefeito, Rafael 
Greca (PSD), e o governador do 
estado, Ratinho Junior (PSD), 
são presença constante.

O deputado federal Luciano 
Ducci (PSB), por sua vez, não 
esconde ser o candidato de 
Lula, mas não há qualquer in-
dicação de participação do pe-
tista em peças de propaganda 
ou atos de campanha. Curitiba 
foi o berço da Lava-Jato e onde 
o atual presidente foi preso em 
2018.

Já em Campo Grande, Rose 
Modesto, do União Brasil, par-
tido da base de Lula, concorre 
sem o apoio do PT, tampouco 
de Bolsonaro. É ela, contudo, 
quem desponta como favorita, 
com 34% das intenções de voto, 
segundo pesquisa Quaest de 
julho.

Em seguida, aparecem em-

patados em segundo lugar o 
deputado federal Beto Pereira 
(PSDB) e a atual prefeita Adria-
ne Lopes (PP), com 15% das 
intenções de voto. O apoio do 
PL, de Bolsonaro, foi dúvida até 
o mês passado, quando a esco-
lha pela chapa de Beto Pereira 
foi feita pelo presidente da le-
genda, Valdemar Costa Neto. A 
aliança, no entanto, é pragmá-
tica. Pereira chegou a fazer crí-
ticas ao ex-presidente durante 
a pandemia de Covid-19 e não 
deve fazer questão da presença 
de Bolsonaro na campanha.

Em Goiânia
Em Goiânia, mesmo a can-

didata do PT, Adriana Accorsi, 
tenta se dissociar da imagem 
do petista para evitar carregar a 
alta rejeição que o partido tem 
na capital goiana. Accorsi fi-
cou conhecida pela atuação na 
área de segurança pública. Ela 
foi delegada de polícia antes 
de ser deputada federal. O seu 
material de campanha não usa 
o vermelho, típico do PT, mas 
uma mistura de roxo, lilás e 
laranja, como uma suavização 
da cor partidária. Lula também 
não deve comparecer aos even-
tos de campanha em Goiânia.

Adversário de Accorsi na 
disputa, Vanderlan Cardoso, do 
PSD, partido que faz parte da 
base de Lula, se diz um candi-

dato independente e também 
não fará menções a Bolsonaro. 
“Nesse cenário, o melhor é fi-
car fora da polarização. O goia-
niense é conservador, mas não 
é reacionário. O eleitor quer ver 
pessoas que sabem dialogar, 
que não seja extremista”, disse 
ele.
    
Outras localidades

Mesmo em regiões onde um 
dos lados se destacou em 2022, 
como em Teresina, no Piauí, o 
discurso de conciliação políti-
ca ganhou força. No capital do 
estado mais lulista do Brasil na 
eleição passada, o candidato 
do PT Fábio Novo, não esconde 
o presidente. No entanto, ele 
defende um governo de cen-
tro para a cidade e conseguiu 
reunir 12 partidos, incluindo o 
oposicionista PSDB, na aliança 
eleitoral. “Tem um conjunto de 
forças que entende que preci-
samos esquecer diferenças po-
líticas nesse momento”, avaliou 
Fábio Novo.

Do outro lado, o ex-prefeito 
Silvio Mendes (União), candi-
dato aliado de Ciro Nogueira 
(PP), ex-ministro de Bolsona-
ro, também foge da associação 
com o bolsonarismo e não quer 
o ex-presidente em sua campa-
nha.

Em Santa Catarina, esta-
do onde Bolsonaro teve 62,2% 

dos votos no segundo turno de 
2022, o prefeito de Teresina, To-
pázio Neto (PSD), é um aliado 
de primeira hora do governa-
dor bolsonarista Jorginho Melo 
(PL). Mesmo assim, não prevê 
a participação do ex-presidente 
na sua campanha à reeleição.

Para o principal adversá-
rio de Topázio, Dario Berger 
(PSDB), Florianópolis se des-
taca do restante de Santa Ca-
tarina, como uma cidade de 
centro. Berger, que foi do PSB 
e teve apoio de Lula na disputa 
ao Senado em 2022, agora pre-
fere se desvincular da esquer-
da. “O bolsonarismo é forte 
na região, mas Florianópolis é 
mais de centro. Não vou nacio-
nalizar a disputa. O prefeito é 
um resolvedor de problemas”, 
afirmou Berger.

É São Luís, no Maranhão, 
contudo, foi onde o discurso 
“antipolarização” mais rever-
berou. A capital maranhense é 
a única onde PT e PL estão na 
mesma chapa. As duas siglas 
apoiam o deputado federal Du-
arte Jr. (PSB), que tenta derro-
tar a reeleição do atual prefeito, 
Eduardo Braide (PSD).

Em ao menos sete capitais, 
concorrentes têm avaliado 
que se associar a um ou 
ao outro pode trazer mais 
prejuízo nas eleições deste 
ano país afora

Jair Bolsonaro e Lula: polarização em algumas capitais, em outras, não
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Mundo de cores e magia

Inglid Martins

O
s Detetives do 
Prédio Azul 
estão de volta 
ao teatro com 
a nova produ-

ção “D.P.A. A Peça 2 – Um 
Mistério em Magowood”, pro-
metendo encantar crianças e 
adultos. Com apresentações 
marcadas no Teatro Rio Ver-
melho neste domingo, 8, em 
Goiânia, o espetáculo trará o 
elenco original da série e par-
ticipações especiais em duas 
sessões imperdíveis, às 14h e 
16h30.

O sucesso da série infan-
tojuvenil, exibida há mais de 
uma década no canal Gloob, 
já foi adaptado para o teatro 
e assistido por mais de 50 mil 
pessoas. Agora, na segunda 
peça, os detetives Max (Sa-
muel Minervino), Zeca (Sté-
fano Agostini) e a novata Mel 
(Emilly Puppim) — que con-
quistaram os fãs ao entrar na 
18ª temporada — enfrentam 
mais um mistério repleto de 
magia e aventuras.

Na trama, Theobaldo 
(Charles Myara) é convidado 
a dirigir um filme no estú-
dio cinematográfico mági-
co de Magowood. Severino 
(Ronaldo Reis), ao tocar o 
convite, transforma-se em 
um ator de cinema antigo e, 
junto com as bruxas Cassan-
dra Brum (Dadá Coelho) e 
Anabel (Gabi Amaral), é es-
calado para atuar no filme. 
Preocupados, Max, Zeca e 
Mel seguem para Magowood, 
escondidos na mala de Leo-
cádia (Cláudia Netto), com a 
missão de desvendar quem 
sabotou o concreto cênico 
que petrificou Cassandra.

O público pode esperar a 
participação de personagens 
icônicos como as irmãs feiti-
ceiras Berenice (Nicole Orsi-
ni) e Brisa (Cleo Faria), além 
de Leocádia e Theobaldo, 
figuras queridas da série.Em 
entrevista para o Diário da 
Manhã, o elenco e a direção 
compartilharam os desafios 
e as alegrias de adaptar o su-
cesso da TV para o teatro.

A intérprete de Leocádia, 
Cláudia Netto, destaca a fide-
lidade da peça à essência da 
série, graças à adaptação fei-
ta pela criadora Flávia Lins e 
Silva. “Os mistérios e a essên-

cia dos personagens continu-
am sólidos. E a ideia de fazer 
um filme enquanto estamos 
no teatro é genial”, comenta. 
A atriz também expressa a 
expectativa de ser recebida 
com carinho pelo público de 
Goiânia. “A essência dos de-
tetives e dos mistérios está 
sólida”.

O diretor Ernesto Piccolo 
fala sobre a dinâmica da nova 
produção, ressaltando que 
nesta segunda peça foi possí-
vel “brincar mais com a arte”, 
já que o espetáculo faz uma 
fusão entre cinema e teatro. 
“Fazemos um filme enquan-
to fazemos teatro, acho isso 
genial”, acrescentou. Piccolo 
também comentou sobre a 
preparação intensa e a dedi-
cação de todo o elenco para 

os novos desafios e a introdu-
ção de novos personagens.

Dadá Coelho, que inter-
preta a bruxa Cassandra 
Brum, descreve sua experi-
ência como “mágica e única”. 
Ela menciona o desafio de 
trazer humor e humanidade 
para a vilã, sublinhando que 
personagens como Cassan-
dra são complexos, com vá-
rias camadas.

“No fundo e no raso, a Cas-
sandra Brum, a bruxa cimen-
teira, tem uma humanidade 
comovente”, reflete Dadá, 
mencionando uma situação 
curiosa em que uma crian-
ça, após uma sessão, disse à 
mãe: “A Cassandra Brum é 
chata, mamãe, mas eu gosto 
dela.” Para Dadá, esse tipo de 
reação é uma confirmação de 

que ela encontrou a essência 
da personagem.

Experiência íntima
Gabi Amaral, que inter-

preta Anabel Brum, desta-
ca que sua personagem traz 
magia que surge da “sobre-
vivência”, com a capacidade 
de falar com as estrelas como 
uma maneira de lidar com as 
pressões impostas pela mãe, 
Cassandra. “Acho que os 
olhinhos de muitas crianças 
vão brilhar com essa mensa-
gem”, disse Gabi, ao expressar 
como a trajetória da persona-
gem de se descobrir e aceitar 
inspira a plateia. “Muitas 
crianças vão se inspirar com 
essa mensagem de descober-
ta e aceitação”, acrescenta.

Ronaldo Reis, que vive o 

porteiro Severino desde o 
início da série, comentou 
que o teatro é uma experiên-
cia mais íntima e real, per-
mitindo uma conexão mais 
profunda com o público. 
“É sensacional quando nos 
emocionamos juntos com 
eles”, afirma, mencionando 
o carinho que sente por fazer 
parte da história do D.P.A. e 
a gratidão por ver o sucesso 
contínuo da série impactan-
do diferentes gerações.

Ronaldo Reis, intérprete 
do porteiro Severino, comen-
ta sobre a intimidade do te-
atro: “É sensacional quando 
nos emocionamos juntos 
com o público”. Ele celebra 
o sucesso contínuo da série 
e a conexão especial com as 
famílias que seguem os de-
tetives há anos. Pais e filhos 
costumam se envolver emo-
cionalmente com o univer-
so de D.P.A., e é comum que 
muitos assistam às peças ves-
tidos como os personagens.

O diretor Ernesto Piccolo 
elogia a energia e a criativi-
dade do elenco jovem, além 
de destacar as participações 
especiais de Dadá Coelho e 
Gabi Amaral como “as ce-
rejas do bolo” da produção. 
Para ele, o teatro permite 
uma experiência única de 
proximidade entre os perso-
nagens e o público.

UM MISTÉRIO MUSICAL EM 
MAGWOOD
Domingo, 8

Às 14h e 16h30
Teatro Rio Vermelho

Detetives do Prédio Azul 
retornam aos palcos de 
Goiânia com ‘D.P.A. A 
Peça 2 – Um Mistério em 
Magowood’. Espetáculo 
promete magia, trazendo 
elenco original e 
participações especiais ao 
Rio Vermelho 
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Do canal Gloob aos palcos nacionais: série infantojuvenil foi assistida por mais de 50 mil pessoas pelo Brasil afora

Diversão certeira: personagens icônicos irão aparecer no espetáculo, em Goiânia
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Mistério em Magowood”, pro-
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adultos. Com apresentações 
marcadas no Teatro Rio Ver-
melho neste domingo, 8, em 
Goiânia, o espetáculo trará o 
elenco original da série e par-
ticipações especiais em duas 
sessões imperdíveis, às 14h e 
16h30.

O sucesso da série infan-
tojuvenil, exibida há mais de 
uma década no canal Gloob, 
já foi adaptado para o teatro 
e assistido por mais de 50 mil 
pessoas. Agora, na segunda 
peça, os detetives Max (Sa-
muel Minervino), Zeca (Sté-
fano Agostini) e a novata Mel 
(Emilly Puppim) — que con-
quistaram os fãs ao entrar na 
18ª temporada — enfrentam 
mais um mistério repleto de 
magia e aventuras.

Na trama, Theobaldo 
(Charles Myara) é convidado 
a dirigir um filme no estú-
dio cinematográfico mági-
co de Magowood. Severino 
(Ronaldo Reis), ao tocar o 
convite, transforma-se em 
um ator de cinema antigo e, 
junto com as bruxas Cassan-
dra Brum (Dadá Coelho) e 
Anabel (Gabi Amaral), é es-
calado para atuar no filme. 
Preocupados, Max, Zeca e 
Mel seguem para Magowood, 
escondidos na mala de Leo-
cádia (Cláudia Netto), com a 
missão de desvendar quem 
sabotou o concreto cênico 
que petrificou Cassandra.

O público pode esperar a 
participação de personagens 
icônicos como as irmãs feiti-
ceiras Berenice (Nicole Orsi-
ni) e Brisa (Cleo Faria), além 
de Leocádia e Theobaldo, 
figuras queridas da série.Em 
entrevista para o Diário da 
Manhã, o elenco e a direção 
compartilharam os desafios 
e as alegrias de adaptar o su-
cesso da TV para o teatro.

A intérprete de Leocádia, 
Cláudia Netto, destaca a fide-
lidade da peça à essência da 
série, graças à adaptação fei-
ta pela criadora Flávia Lins e 
Silva. “Os mistérios e a essên-

cia dos personagens continu-
am sólidos. E a ideia de fazer 
um filme enquanto estamos 
no teatro é genial”, comenta. 
A atriz também expressa a 
expectativa de ser recebida 
com carinho pelo público de 
Goiânia. “A essência dos de-
tetives e dos mistérios está 
sólida”.

O diretor Ernesto Piccolo 
fala sobre a dinâmica da nova 
produção, ressaltando que 
nesta segunda peça foi possí-
vel “brincar mais com a arte”, 
já que o espetáculo faz uma 
fusão entre cinema e teatro. 
“Fazemos um filme enquan-
to fazemos teatro, acho isso 
genial”, acrescentou. Piccolo 
também comentou sobre a 
preparação intensa e a dedi-
cação de todo o elenco para 

os novos desafios e a introdu-
ção de novos personagens.

Dadá Coelho, que inter-
preta a bruxa Cassandra 
Brum, descreve sua experi-
ência como “mágica e única”. 
Ela menciona o desafio de 
trazer humor e humanidade 
para a vilã, sublinhando que 
personagens como Cassan-
dra são complexos, com vá-
rias camadas.

“No fundo e no raso, a Cas-
sandra Brum, a bruxa cimen-
teira, tem uma humanidade 
comovente”, reflete Dadá, 
mencionando uma situação 
curiosa em que uma crian-
ça, após uma sessão, disse à 
mãe: “A Cassandra Brum é 
chata, mamãe, mas eu gosto 
dela.” Para Dadá, esse tipo de 
reação é uma confirmação de 

que ela encontrou a essência 
da personagem.

Experiência íntima
Gabi Amaral, que inter-

preta Anabel Brum, desta-
ca que sua personagem traz 
magia que surge da “sobre-
vivência”, com a capacidade 
de falar com as estrelas como 
uma maneira de lidar com as 
pressões impostas pela mãe, 
Cassandra. “Acho que os 
olhinhos de muitas crianças 
vão brilhar com essa mensa-
gem”, disse Gabi, ao expressar 
como a trajetória da persona-
gem de se descobrir e aceitar 
inspira a plateia. “Muitas 
crianças vão se inspirar com 
essa mensagem de descober-
ta e aceitação”, acrescenta.

Ronaldo Reis, que vive o 

porteiro Severino desde o 
início da série, comentou 
que o teatro é uma experiên-
cia mais íntima e real, per-
mitindo uma conexão mais 
profunda com o público. 
“É sensacional quando nos 
emocionamos juntos com 
eles”, afirma, mencionando 
o carinho que sente por fazer 
parte da história do D.P.A. e 
a gratidão por ver o sucesso 
contínuo da série impactan-
do diferentes gerações.

Ronaldo Reis, intérprete 
do porteiro Severino, comen-
ta sobre a intimidade do te-
atro: “É sensacional quando 
nos emocionamos juntos 
com o público”. Ele celebra 
o sucesso contínuo da série 
e a conexão especial com as 
famílias que seguem os de-
tetives há anos. Pais e filhos 
costumam se envolver emo-
cionalmente com o univer-
so de D.P.A., e é comum que 
muitos assistam às peças ves-
tidos como os personagens.

O diretor Ernesto Piccolo 
elogia a energia e a criativi-
dade do elenco jovem, além 
de destacar as participações 
especiais de Dadá Coelho e 
Gabi Amaral como “as ce-
rejas do bolo” da produção. 
Para ele, o teatro permite 
uma experiência única de 
proximidade entre os perso-
nagens e o público.

UM MISTÉRIO MUSICAL EM 
MAGWOOD
Domingo, 8

Às 14h e 16h30
Teatro Rio Vermelho

Detetives do Prédio Azul 
retornam aos palcos de 
Goiânia com ‘D.P.A. A 
Peça 2 – Um Mistério em 
Magowood’. Espetáculo 
promete magia, trazendo 
elenco original e 
participações especiais ao 
Rio Vermelho 
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Do canal Gloob aos palcos nacionais: série infantojuvenil foi assistida por mais de 50 mil pessoas pelo Brasil afora

Diversão certeira: personagens icônicos irão aparecer no espetáculo, em Goiânia
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Aquele bolo que 
não podemos levar

Esta semana fui almoçar 
no restaurante Ciao Ciao. 
Enquanto esperava para ser 
atendida pela Hostess, na 
minha frente, estava uma 
cliente com uma torta de 
bolo nas mãos super feliz, 
dizendo para todos da fila 
que era seu aniversário e to-
dos nós, a parabenizamos. 
Quando chegou a sua vez de 
ser atendida, ela ficou tris-
te em saber que não pode-
ria dividir a torta que havia 
levado para o local com as 
amigas. Alguma vez no dia 
do seu aniversário, em um 
momento, você já se sentiu 
triste? Foi a feição do rosto 
daquela mulher que eu vi. 

Grande parte dos res-
taurantes aceitam que os 
clientes levem seus próprios 
bolos para cantar parabéns. 
Contudo, pode ser cobrado 
um valor extra por isso. É a 
chamada “taxa de bolo”. E 
o valor é definido pelo pró-
prio restaurante ou pode 
ser isento de taxas. Depen-
de de cada restaurante. E 
então: pode levar bolo para 
um restaurante? A resposta 
é não. Existe uma etiqueta a 
ser seguida, caso você quei-
ra mesmo levar um bolo. 

Alguns tem um bolinho 
simbólico para cantar para-
béns. Acho uma delicadeza 

restaurantes que fazem isto! 
E outros restaurantes são 
categóricos: Não pode! Mas 
o que me chamou atenção 
foi a falta do atendimento 
humanizado na aborda-
gem sem priorizar a com-
preensão das necessidades 
do cliente. O prazer da boa 
mesa requer cuidado, edu-
cação e elegância. Nós não 
fazemos aniversário todos 
os dias. A cliente queria di-
vidir o bolo com as amigas 
para compartilhar sua feli-
cidade. Infelizmente, pela 
norma da casa, não pôde! 
Optou por deixar o bolo 
na geladeira do restauran-
te pois decidiu não pagar a 
taxa. 

Observei o bolo em seu 
colo, ao ouvir o valor “taxa 
de bolo” concordei com a 
cliente, era melhor o restau-
rante guardá-la e ela mais 
tarde poderia soprar as veli-
nhas com seu bolo em outro 
lugar. A atendente foi indeli-
cada e insensível. É incrível 
perceber que neste momen-
to de nossas vidas, que esta-
mos vivendo, muitos estão 
sem alma. Faltou uma pos-
tura a ser cultivada. Faltou 
olhar ao redor e perceber 
que aquele dia a cliente es-
tava celebrando a sua vida. 
Faltou um Feliz Aniversário! 

A atendente foi ríspida, não 
se importou com o dia espe-
cial da cliente, descuidou-se 
do seu principal ativo. 

O atendimento huma-
nizado é um tipo de abor-
dagem que prioriza a com-
preensão das necessidades 
do cliente.  Sensibilidade é 
poesia em ação, é acreditar 
na força do conhecimen-
to no ato de humanização. 
Afinal, clientes satisfeitos 
e bem atendidos tendem a 
compartilhar sua experiên-
cia positiva com outras pes-
soas. Como você quer que 
seus clientes enxerguem 
sua empresa? Como diz Mia 
Couto, cozinhar é um modo 
de amar o outro.

Um bom atendimento no 
restaurante se faz necessá-
rio pois a liderança huma-
nizada em qualquer lugar, 
requer sensibilidade para 
as necessidades do cliente. 
“Parabéns para você”, esta 
frase, visa oferecer uma sin-
gela homenagem aos clien-
tes que fazem aniversário 
no dia, recebendo da equipe 
da brigada do Ciao Ciao, o 
sentimento de amor e aco-
lhimento. A todos os que es-
tiverem  lendo esse artigo e 
que fazem aniversário hoje, 
parabéns para vocês!

Mostra une estados
pela música sertaneja

Marcus Vinícius Beck

A exposição “Terra Caçula”, 
que abre hoje no Sesc Gurupi e 
vai até outubro, une os estados 
de Goiás e Tocantins por meio 
de memórias infantis e influên-
cias sertanejas. Estabelece-se, 
ali, diálogo visual que percorre 
as paisagens rurais, tradições 
e histórias compartilhadas, 
numa reflexão sobre identida-
de e tempo – ao som sertanejo 
e às lembranças infantis.

Unidos por temas em co-
mum, os artistas visuais Bene-
dito Ferreira e Emilliano Freitas 
escavam temas pertinentes. 
Apresentam-se reflexivos: tem-
po e memória, Goiás e Tocan-
tins. A mostra, relevante, ocupa 
uma galeria onde objetos, his-
tórias e poéticas se fundem.

Equilibrando-se entre fabu-
loso e onírico, lembramos da 
catira, ritmo musical cujo tem-
po é compassado pela batida 
de pés e mãos. Dançarinos sa-
codem o corpo. É um som po-
pular bastante importante para 
celebrações de cunho religioso, 
como a Folia de Reis.

Há que se pensar, claro, nas 
duplas goianas: Chrystian & 
Ralf, clássico, é uma delas. Vem 
à nossa cabeça trazendo consi-
go um tal cheiro de shampoo. 
Consagradas pelo escritor fan-
tástico J. J. Veiga, questões do 
imaginário infantil também es-
tão na base da exposição.

Sob curadoria de Mariane 
Beline e assistência de Luana 
Rosiello, refletimos sobre pro-
fundo impacto dessas temá-
ticas na formação cultural do 
Centro-Oeste brasileiro. Ou 
seja, aqui, temos uma narrativa 
visual capaz de ressignificar o 
sertão e a infância, ao que nos 
conduz a uma viagem de explo-
ração dos nossos próprios ima-
ginários. Coisa boa de se sentir.

Benedito afirma que, em 
suas obras, foge dos estere-
ótipos associados à música 
sertaneja contemporânea. Sa-
cada esperta, pensando bem. 
Daí, diz o artista, imagina su-

jeitos complexos, encantados 
com seus locais de origem, 
que encontram novas formas 
de expressão. “Desse modo, a 
música sertaneja acaba sendo 
um convite a explorar o melo-
drama ou um tempo que já não 
existe mais”, afirma Ferreira, 
indo no xis da coisa.

Destaques
Um dos destaques da mos-

tra é da lavra beneditiana: 
obra “Ferramentas”. O artista, 
inquieto, ressignifica objetos 
colecionáveis, como frascos de 
perfume em formato de figuras 
antropomórficas, populares 
nas décadas de 1960 e 1970. 

Entre popular e erudito, in-
sere-os em contexto expositi-
vo. A instalação cria, com isso, 
reflexão sobre a performativi-
dade dos objetos e a delicada 
tensão entre força e fragilidade 
que permeia a vivência colo-
nialista — algo tão importante 
quanto urgente.

Radicado em Goiás des-
de 2016, o mineiro Emilliano 
Freitas, por sua vez, apresenta 
a instalação “Eles só existem 
aqui”. Conforme Emilliano, tra-
ta-se de carrossel que flui entre 
escultura e pintura, resultado 
de um passeio de sua infância 
no Parque Mutirama.

Para tanto, utiliza esmaltes 
de unha como tinta. Cria, então, 
inúmeros cavalinhos coloridos 
que celebram a diversidade de 
tons e a singularidade de cada 
animal representado. “Nessas 
pinturas busco entrecruzar o 
afeto e o político, evidenciando 
uma estrutura social permeada 
por padrões de gênero e sexua-
lidade hegemônicos”, reforça o 
artista.

Em via de regra, “Terra Ca-
çula” revisita memórias e expe-
riências goiano-tocantinenses. 
A ocupação no Sesc Gurupi 
reafirma conexão entre os esta-
dos de Tocantins e Goiás, refor-
çando semelhanças e experiên-
cias em torno da fabulação e da 
memória. É um bom rolê.

“Leite de Córrego”, de Benedito Ferreira,
retrata imaginário do Centro-Oeste

ARTES VISUAIS

Benedito Ferreira e Emilliano Freitas concebem
arranjo expositivo. Apresentam-se reflexivos

SILVIO CALAZANS/ DIVULGAÇÃO

Atente-se: atendimento humanizado prioriza compreensão das
necessidades do cliente diante de um mundo muitas vezes frio

Ciao Ciao, Avenida Portugal, Marista: prazer da boa requer cuidado, educação e elegância
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SEDF-GO  

A Cooperativa Mista da 
Agricultura Familiar de Novo 
Gama (COOPGAM), tem in-
vestido no cultivo de um novo 
tipo de mandioca, desenvol-
vido pela Embrapa Cerrados, 
conhecida como japonesinha. 
A variedade se destaca pela 
adaptação a solos pedregosos, 
como o encontrado nos muni-
cípios goianos da Região Me-
tropolitana do Entorno (RME). 
Além disso, ela tem uma pro-
dutividade muito acima da 
média. “Esse tipo produz de 
50 a 100 toneladas por hecta-
re, enquanto a média nacional 
é de 14 toneladas por hectare”, 
explicou o presidente da COO-
PGAM, Licindo Passos.  

A previsão da cooperativa 
que plantou 16 hectares nes-
te ano é colher 800 toneladas. 
Para a secretária de Estado do 
Entorno do Distrito Federal, 
Caroline Fleury, com esse pro-
jeto, Novo Gama tem potencial 
de se tornar a “capital da man-

dioca” em Goiás. “Todo mu-
nicípio do Entorno tem uma 
vocação de transformação e é 
maravilhoso esse empreende-
dorismo feito com a comuni-
dade local”, frisou. 

VARIEDADE JAPONESINHA 
Segundo Licindo Passos, 

COOPGAM surgiu da união de 
associações de produtores da 
agricultura familiar, totalizan-
do 50 cooperados. Eles perce-
beram que concentrar esforços 
em um único produto, com alta 
demanda e produção contínua 
ao longo do ano, traria melho-
res resultados. A mandioca de 
mesa foi escolhida com apoio 
técnico da Embrapa e orienta-
ção de negócios do SEBRAE.   

Desde então, os coopera-
dos participaram de cursos e 
já iniciaram a área de proces-
samento da mandioca. Com 
a mediação da Secretaria de 
Estado do Entorno do DF, está 
se preparando para aderir ao 
Programa de Aquisição de Ali-
mentos (PAA) Estadual. 

Redação

Impacto no desenvolvi-
mento integral dos alunos, 
estímulo à criatividade e à 
expressão, unindo capaci-
tação da rede de ensino a 
uma estrutura que acolhe e 
proporciona todas as ferra-
mentas para os educadores 
potencializarem as habilida-
des de seus alunos. Criando 
um ambiente de integração 
social e pedagógica entre es-
cola e comunidade, o projeto 
realizado pelo Instituto Brasil 
Solidário, em parceria com 
a Newave Energia, chega a 
Arinos, levando formação, 
reformas estruturais e várias 
atividades com vagas gratui-
tas para alunos e educadores 
da região.

Por meio do Plano Bienal 
Brasil Solidário, o projeto pre-
parou uma programação in-
tensa, envolvendo desde ofi-
cinas práticas de teatro, teatro 
de bonecos, oficinas criativas, 
fotografia, pintura e desenho 
até uma capacitação em me-
diação de leitura, incluindo a 
reforma da biblioteca, soma-
da ao acervo de 1.000 livros 
já doados para o município, 
e um bosque literário com 
bancos, mesas e casinhas de 
livros para o fomento das ati-

vidades pedagógicas. Para as 
ações de educomunicação, a 
escola recebe ainda a doação 
de três máquinas fotográficas 
para a continuidade das ativi-
dades das oficinas.

As formações serão reali-
zadas nos dias 10, 11 e 12 de 
setembro, das 08h às 17h, na 
Escola Municipal João Gon-
tijo Ferreira, contando com 
o apoio da Secretaria Muni-
cipal de Educação na mo-
bilização e no fomento das 
atividades. No último dia da 
programação, acontecerão as 
apresentações de teatro, tea-
tro de bonecos, oficinas cria-
tivas e fotografia promovidas 
pelos próprios participantes, 
em evento aberto ao público, 
de forma gratuita, inclusiva 
e acessível para educadores, 
coordenadores pedagógicos, 
diretores, alunos e técnicos 
da Secretaria de Educação do 
Município.

As diversas ações do Pla-
no Bienal Brasil Solidário, 
financiadas com recursos in-
centivados pela Lei Rouanet, 
contam com a parceria de 
instituições e empresas pri-
vadas, como Bank of Ameri-
ca, John Deere, Ipiranga, BTG 
Pactual, Newave Energia, 
Echoenergia, Grupo Equato-
rial, Palmeirinha Ação Social, 

Sotreq, Veirano Advogados, 
Instituto XP, Nubank, Com-
panhia Petroquímica do Nor-
deste (COPENOR) e Bayer, 
além de pessoas físicas.

Durante toda a progra-
mação, serão apresentadas 
muitas oportunidades de 
trabalhar a arte, a cultura e 
o incentivo à leitura de for-
ma sustentável, utilizando 
materiais reciclados, reapro-
veitados e de fácil acesso na 
comunidade. As formações 
apresentarão ideias simples, 
replicáveis e que já são multi-
plicadas em 26 estados e mais 
de 400 municípios em todo o 
Brasil.

DOAÇÃO DE MATERIAIS E 
OBRAS ESTRUTURAIS

Fortalecendo as práticas 
promovidas durante as ofi-
cinas, o projeto viabilizou 
reformas e obras estruturais 
na EM João Gontijo Ferreira, 
com novas salas, laborató-
rios e espaços literários que 
estarão abertos para as ativi-
dades com os alunos da rede 
municipal. Os espaços serão 
entregues na semana das ofi-
cinas, incluindo: Sala Multi-
funcional (Maker, Robótica e 
Informática); Laboratório de 
Ciências; Biblioteca e Bosque 
Literário.

INSCRIÇÕES ABERTAS - 
FORMAÇÕES ED DE ARTE 
E CULTURA

Seguindo a proposta de 
construir pontes de valoriza-
ção da arte, cultura e incentivo 
à leitura de forma integrada e 
interdisciplinar dentro da rede 
pública de ensino, o Instituto 
Brasil Solidário está com ins-
crições abertas para todo o 
estado de Minas Gerais, para 
os cursos EaD, que envolvem 
desde formações em História 
da Arte, Desenho e Pintura, 
Xilogravura, Fotografia, Rádio 
Escolar, Incentivo à Leitura, 
Música, Oficinas Criativas, 
Primeira Infância, Teatro de 
Bonecos até capacitação em 
oficinas de planejamento fa-
miliar e atividades com con-
ceitos de sustentabilidade.

A proposta abre oportuni-
dades para capacitações ofer-
tadas de forma gratuita aos 
educadores de escolas públi-
cas, incluindo acesso a todo o 
conteúdo da plataforma, além 
de aulas interativas com a par-
ticipação de profissionais da 
educação das cinco regiões 
do Brasil. Atualmente, os pro-
jetos do IBS já atendem os 26 
estados do país, beneficiando 
mais de 1,5 milhão de alunos 
da rede pública. 

A previsão da cooperativa que plantou 16 hectares neste ano é colher 800 toneladas

o projeto preparou uma programação intensa, envolvendo desde 
oficinas práticas até uma capacitação em mediação de leitura

Coopgam

AGRICULTURA

Para Caroline Fleury, variedade adaptada ao solo da região, pode tornar a cidade a “capital da mandioca”  

Mandioca japonesinha é aposta de 
ganhos para cooperativa em Novo Gama 

Projeto social em Arinos entrega biblioteca 
reformada para alunos da rede pública 

O projeto é realizado pelo Instituto Brasil Solidário, uma das mais reconhecidas ONGs da área de educação do Brasil, em parceria 
com a Newave Energia
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Redação

Na última semana, uma 
perseguição policial em Cida-
de Ocidental resultou na morte 
de dois suspeitos de sequestrar 
um motorista de aplicativo. A 
ação foi conduzida pela Polícia 
Militar de Goiás (PMGO), mais 
especificamente por equipes 
do 2º Batalhão de Polícia Mi-
litar (BpmChoque), sob o Co-
mando de Missões Especiais 
(CME).

A ocorrência começou após 
a PMGO receber informações 
sobre um roubo com restri-
ção de liberdade no Recanto 
das Emas, região do Distrito 
Federal. O veículo da vítima, 
um motorista de aplicativo, 
foi identificado em circulação 
com três ocupantes, o que le-
vou a polícia a realizar buscas.

Durante o patrulhamento, 
os policiais localizaram o car-
ro suspeito e deram ordem de 
parada. Contudo, os indivídu-
os não obedeceram e tentaram 
fugir, dando início a uma per-
seguição pelas ruas da cidade. 
A fuga desenfreada culminou 
no capotamento do veículo. 
Mesmo após o acidente, os 
suspeitos abandonaram o car-
ro e fugiram a pé em direção a 
uma área de mata.

Segundo relatos da PMGO, 
os criminosos dispararam 

contra os policiais durante a 
tentativa de fuga. Diante da 
agressão, os agentes revidaram 
e atingiram os dois suspeitos, 
que foram socorridos e leva-
dos a um hospital, mas não 
resistiram aos ferimentos e fa-
leceram. O terceiro ocupante 
do veículo conseguiu escapar 
e, até o momento, permanece 
foragido.

Na operação, foram apreen-
didas duas armas de fogo: uma 

pistola Taurus calibre 380 e um 
revólver Rossi calibre .38, am-
bas utilizadas pelos suspeitos 
no confronto com a polícia. A 
vítima do sequestro, o moto-
rista de aplicativo, foi resgata-
da sem ferimentos, e o carro 
roubado foi recuperado pelos 
agentes.

As investigações prelimina-
res indicam que os dois indiví-
duos mortos já possuíam ante-
cedentes criminais por roubo e 

receptação. A PMGO ressaltou 
que a ação foi legítima e seguiu 
os protocolos de enfrentamen-
to diante da ameaça imposta 
pelos suspeitos armados.

O caso está sendo investiga-
do pela Polícia Civil de Goiás, 
que apura as circunstâncias 
exatas do roubo, sequestro e 
o confronto. A identidade dos 
suspeitos não foi divulgada ofi-
cialmente até o momento, e a 
polícia continua em busca do 

terceiro envolvido.
Perseguições desse tipo 

são frequentes em regiões do 
entorno do Distrito Federal, 
área que enfrenta desafios re-
lacionados à segurança públi-
ca devido à proximidade com 
grandes centros urbanos. As 
autoridades locais reforçam a 
importância de cooperação da 
população no fornecimento de 
informações que possam auxi-
liar na localização de crimino-
sos e na prevenção de crimes.

A ação rápida e eficaz da 
Polícia Militar resultou na pre-
servação da vida do motorista 
de aplicativo e impediu que 
os criminosos pudessem con-
tinuar a cometer delitos na 
região. As autoridades desta-
caram a apreensão das armas 
de fogo como um importante 
passo para desarticular grupos 
criminosos que atuam nas pro-
ximidades.

O episódio reitera a neces-
sidade de estratégias integra-
das de combate à violência, 
especialmente em regiões 
onde a criminalidade tem se 
mostrado mais ativa. O pa-
trulhamento intensivo e as 
operações especiais, como a 
conduzida pelo BpmChoque, 
são algumas das medidas ado-
tadas pela PMGO para conter 
o avanço de crimes como se-
questros e roubos.

Redação

A Polícia Civil de Goiás 
(PCGO), por meio do Grupo 
Especial de Investigação Cri-
minal (GEIC) de Formosa, 
deflagrou na última segunda-
-feira (02) a Operação Gênesis, 
que visou a prisão preventiva 
de um dos principais narco-
traficantes atuantes na cidade. 

O alvo da operação é apon-
tado como um dos maiores 
fornecedores de drogas no 
município, sendo responsável 
por abastecer grande parte 
do comércio ilícito de entor-
pecentes em Formosa. Além 
disso, as investigações da 
PCGO indicam que o crimi-
noso também enviava drogas 
para o Nordeste do Brasil, am-
pliando sua rede de atuação. 
A abrangência das atividades 
do suspeito demonstra a orga-
nização sofisticada por trás de 
suas operações ilegais.

Conforme apurado pelas 
autoridades, o narcotrafican-
te utilizava pizzarias e lojas 
de estética automotiva como 
empresas de fachada para dis-
farçar a origem ilícita dos re-

cursos provenientes do tráfico 
de drogas. Essas empresas, lo-
calizadas em Formosa, funcio-
navam como uma espécie de 
fachada para "esquentar" os 

lucros obtidos com a venda de 
entorpecentes, prática comum 
entre criminosos que buscam 
evitar a detecção de suas ativi-
dades ilícitas pelas autorida-

des financeiras.
Durante a operação, foram 

cumpridos diversos manda-
dos de busca e apreensão em 
endereços ligados ao suspei-

to, com o objetivo de recolher 
provas e interromper o fluxo 
financeiro do esquema crimi-
noso. A operação resultou na 
apreensão de drogas de dife-
rentes tipos, além de diversas 
armas de fogo, que eram uti-
lizadas para garantir o funcio-
namento da rede de tráfico. 
Um total de 11 kg de maconha 
também foi apreendido no es-
tado do Piauí, destacando o al-
cance das operações do grupo 
criminoso.

O Geic de Formosa, res-
ponsável pela condução das 
investigações, ressaltou a im-
portância da operação para 
desarticular o tráfico de dro-
gas na região, que tem enfren-
tado o desafio do aumento da 
criminalidade relacionada ao 
comércio ilegal de entorpe-
centes. As autoridades ainda 
não divulgaram o nome do 
investigado, mas destacaram 
que a operação foi resultado 
de meses de investigação mi-
nuciosa, que envolveu o mo-
nitoramento de transações 
financeiras suspeitas e a cola-
boração de diversos órgãos de 
segurança. 
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AÇÃO POLICIAL 

Perseguição policial em Cidade Ocidental 
termina com morte de suspeitos de sequestro

Operação Gênesis: Polícia Civil de Goiás prende 
grande traficante de drogas em Formosa

A ocorrência começou após a PMGO receber informações sobre um roubo com restrição de liberdade no Recanto das Emas

O narcotraficante utilizava pizzarias e lojas de estética automotiva como empresas de fachada para disfarçar a origem ilícita dos recursos 

Mesmo após o acidente, os suspeitos abandonaram o carro e fugiram a pé em direção a uma área de mata

A operação resultou na apreensão de drogas de diferentes tipos, além de diversas armas de fogo, que eram 
utilizadas para garantir o funcionamento da rede de tráfico.

PCGO
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MPGO  

Promotoras e promotores 
da Região Sul do Entorno do 
Distrito Federal, o procura-
dor-geral de Justiça de Goiás, 
Cyro Terra Peres, e integrantes 
da administração superior reu-
niram-se na última terça-feira 
(03), no novo prédio da sede 
das Promotorias de Justiça de 
Novo Gama, para tratar de as-
suntos de interesse institucio-
nal e administrativo.

A estruturação do Ministé-
rio Público na região foi o des-
taque durante a conversa. Cyro 
Terra Peres listou as iniciativas 
em andamento, como a refor-
ma da sede das Promotorias de 
Luziânia e o processo de con-
tratação de empresa, por lo-
cação sob medida, para cons-
trução de sede. O prédio que 
sediou o evento foi inaugurado 
em janeiro deste ano.

Membras e membros pre-
sentes parabenizaram o pro-
curador-geral de Justiça pelas 
entregas. A coordenadora das 
PJs de Novo Gama e titular da 
1ª PJ, Cláudia Gomes, ressaltou 
a relevância de a instituição ter 
um prédio próprio, citando os 
benefícios na identificação por 
parte da sociedade e na valo-
rização dos integrantes. "Foi 
muito importante a inaugu-
ração da nova sede", afirmou 
Cláudia Gomes. 

A coordenadora das promo-
torias de Justiça de Valparaíso 

de Goiás e titular da 2ª PJ, Clau-
dine Maria Abranches Mansur 
Lago César, agradeceu pelo 
atendimento de demandas, in-
cluindo a instalação da 8ª PJ da 
comarca, ocorrida em abril.

O coordenador das PJs de 
Santo Antônio do Descoberto 
e titular da 3ª PJ, Wagner de 
Magalhães Carvalho, parabe-
nizou ao procurador-geral e à 
administração "pelo excelente 
trabalho em prol da instituição 
e dos servidores" e tirou dúvi-
das relacionadas à carreira. "É 

notório o quanto a instituição 
melhorou em tudo", afirmou a 
promotora Oriane Graciani de 
Souza (3ª PJ de Valparaíso de 
Goiás). Ela também tratou so-
bre segurança da informação.

"Nos alegra muito dotar o 
MP de estrutura para mem-
bros, servidores e sociedade.  É 
a autonomia e a proximidade 
com a população que pode nos 
identificar, que traz dignida-
de e representa a importância 
que a instituição tem perante a 
sociedade", afirmou Cyro Ter-

ra Peres. Ele citou iniciativas 
reconhecidas pela população 
e por demais atores do poder 
público, a exemplo do projeto 
Destinação Articulada de Acor-
dos do MP (DAAMP).

FERRAMENTA MEDI TAM-
BÉM FOI ASSUNTO DO 
ENCONTRO

No tema tecnologia, a sub-
coordenadora do Grupo de 
Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco), 
Gabriella de Queiroz Clementi-

no, falou às e aos colegas sobre 
o Materializador de Evidências 
Digitais e Informáticas (MEDI) 
desenvolvido pelo promotor 
de Justiça Fabrício Lamas, com 
apoio da equipe. 

O MEDI garante a proce-
dência de provas digitais, cole-
tadas com o uso da técnica do 
algoritmo hash, por meio de 
software confiável e auditável. 
A novidade foi comemorada 
por membras e membros.

Já a promotora de Justiça 
Tânia D'Able Rocha de Torres 
Bandeira (5ª PJ de Águas Lindas 
de Goiás) elogiou o dinamismo 
da comunicação via redes so-
ciais, com destaque para os ví-
deos publicados no Instagram. 
A promotora ressaltou a rele-
vância do Projeto MP Pra Você, 
desenvolvido pela Assessoria 
de Comunicação Social para 
contar as histórias de pessoas 
que tiveram suas vidas impac-
tadas pela atuação das mem-
bras e membros do MPGO. 

Estiveram presentes na reu-
nião de Novo Gama o subpro-
curador-Geral de Justiça para 
Assuntos Administrativos, He-
ráclito D'Abadia Camargo; a 
subprocuradora-Geral de Jus-
tiça para Assuntos Jurídicos, 
Fabiana Zamalloa Lemes do 
Prado; o coordenador do Gabi-
nete de Planejamento e Gestão 
Integrada, Rafael Machado de 
Oliveira; e a subcoordenadora 
do Gaeco, Gabriella de Queiroz 
Clementino. 
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A estruturação do Ministério Público na região foi o destaque durante a conversa

ESTRUTURAÇÃO

Cyro Terra Peres listou as iniciativas em andamento, como a reforma da sede das Promotorias de Luziânia

Diálogo com o PGJ chega a Novo Gama para 
discutir temas institucionais e administrativos

DA REDAÇÃO

Com o apoio de instrumen-
tos e ferramentas tecnológi-
cas, a cada pleito a popula-
ção registra maior volume de 
denúncias contra as práticas 
irregulares praticadas por par-
tidos, candidatos ou eleitores 
nas campanhas. São comuns 
desvios de conduta em situ-
ações como compra de voto, 
caixa 2, abuso de poder eco-
nômico, coação funcional, en-
tre outros. E, na atualidade, as 
irregularidades praticadas na 
Internet também são denun-
ciadas com mais frequência.

A Justiça Eleitoral, por 
exemplo, disponibiliza o apli-
cativo Pardal 2024, já está dis-
ponível para download. No dia 
16 de agosto, foi publicada a 
Portaria do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) nº 662/2024, 
que informa sobre a utiliza-
ção do app para o encaminha-
mento de denúncias de propa-
ganda irregular nas eleições. 

Nas lojas de dispositivos 

móveis como Google Play ou 
App Store, as pessoas já po-
dem fazer o download (baixar) 
a versão atualizada do aplica-
tivo. Os serviços Pardal Móvel, 
Pardal Web e Pardal ADM es-
tão disponíveis para recebi-
mento e acompanhamento 
das denúncias de irregularida-
des na propaganda eleitoral.

MÓVEL
As denúncias de propa-

ganda eleitoral irregular na 
internet e outras formas de 
propaganda inadequada, de-
vidamente especificadas pelo 
próprio aplicativo, podem ser 
encaminhadas à Justiça Elei-
toral pelo Pardal Móvel, dis-
ponível para smartphone e 
tablet. A intenção é que o pró-
prio eleitor exerça “o poder de 
polícia eleitoral, as denúncias 
de irregularidades de propa-
ganda eleitoral específica, re-

lacionada às candidaturas e ao 
contexto local da disputa”. 

A Justiça Eleitoral orienta 
as pessoas para que, antes de 
encaminhar uma denúncia via 
Pardal, que se certifiquem que 
a conduta alvo de reclama-
ção seja mesmo irregular. Por 
exemplo, se a pessoa acessar 
o app para denunciar o uso 
de um alto-falante, ela deverá, 
primeiramente, verificar as re-
gras sobre o que é permitido e 
o que é proibido em relação ao 
uso desse tipo de equipamen-
to na campanha. 

Assim, com base na avalia-
ção da usuária ou do usuário, 
o Pardal oferecerá os botões 
"prosseguir" ou "encerrar", 
para finalizar a denúncia. O 
objetivo é evitar acusações in-
corretas ou infundadas. 

WEB-ADM 
Por meio de seus canais de 

informação, a Justiça Eleitoral 
fornece explicações sobre as 
características de cada dispo-
sitivo disponibilizado para o 

encaminhamento de denún-
cias. Pelo Pardal Web, é possí-
vel acompanhar o andamento 
e as estatísticas das denúncias 
apresentadas via Pardal Móvel. 

Já o Pardal ADM permite 
gerar uma notificação infor-
matizada à pessoa, ao partido 
político, à federação ou à coli-
gação mencionada, acompa-
nhada de um link específico 
para informar a regularização 
ou o esclarecimento do fato e 
anexar a documentação com-
probatória. 

O Pardal somente rece-
be denúncias de propaganda 
eleitoral irregular. Dentro do 
próprio aplicativo, há um bo-
tão que direcionará as pessoas 
denunciantes para o Sistema 
de Alerta de Desinformação 
Eleitoral (Siade), quando a 
queixa envolver desinforma-
ção, e para o Ministério Pú-
blico Eleitoral, se o assunto 
estiver relacionado a crime 
eleitoral ou outros ilícitos elei-
torais. (Com informações do 
TSE)

O procedimento para denunciar a 
propaganda irregular pelo aplicativo Pardal

Justiça Eleitoral orienta sobre como se utilizar dessa ferramenta para comunicar os desvios na Internet

Aplicativo Pardal 2024, da Justiça Eleitoral, pode ser baixado nas lojas virtuais
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DA REDAÇÃO   

O presidente do Serviço So-
cial Autônomo de Assistência 
à Saúde dos Servidores Públi-
cos e Militares do Estado de 
Goiás (Ipasgo Saúde), Vinícius 
de Cecílio Luz disse, durante 
audiência pública realizada na 
terça-feira, 3, realizada pela As-
sembleia Legislativa de Goiás 
(Alego) para discutir as recentes 
mudanças no funcionamento 
do instituto, que esforços estão 
sendo feitos para não excluir 
nenhum dos 10 mil beneficiá-
rios afetados pelas novas regu-
lamentações. Na reunião, pro-
curou dissipar os temores sobre 
reflexos dessas alterações. 

Vinícius de Cecílio Luz de-
talhou que a mudança na ges-
tão do plano, agora como um 
serviço social autônomo, traz 
novos desafios, mas também 
oportunidades para melhorar 
o serviço por meio do aumen-
to do número de cotas e da ex-
pansão da rede credenciada. O 
presidente do Ipasgo Saúde fez 
apresentação, com uso de sli-
des e outros recursos necessá-
rios, para apresentar detalhes 
sobre as novidades na estru-
tura do Ipasgo. Luz enfatizou 
que a transformação em servi-
ço social autônomo foi impul-
sionada pela Lei nº 21.880 de 
2023, discutida e aprovada na 
própria Alego. 

O crescimento e a expansão 
do plano, disse o presidente do 
Ipasgo Saúde, fazem com que 
o instituto agora se posicione 
como a maior autogestão do 
Brasil em termos de número 
de beneficiários.  O gestor tam-
bém abordou os desafios en-
frentados, como a necessidade 
de adequação às normas da 
Agência Nacional de Saúde Su-
plementar (ANS) e as medidas 

adotadas para melhorar o aten-
dimento e a rede credenciada. 

A audiência pública realiza-
da pela Alego foi convocvada 
pelo deputado Talles Barre-
to (UB), líder do Governo na 
Casa, e aconteceu na Sala Jú-
lio da Retífica e contou com a 
participação de autoridades 
e beneficiários do plano de 
saúde dos servidores públicos 
estaduais. A mesa de debates 
foi composta por membros da 
gestão do Ipasgo, incluindo o 
presidente do órgão, Vinícius 
de Cecílio Luz; e pelos depu-
tados Coronel Adailton (Soli-
dariedade), Bia de Lima (PT) 
e Mauro Rubem (PT), cada um 
trazendo perspectivas críticas e 
construtivas sobre as transfor-
mações implementadas. 

Também acompanharam a 
audiência os deputados Kar-
los Cabral (PSB), Cairo Salim 

(PSD), Wagner Camargo Neto 
(Solidariedade), Dra. Zeli (UB) 
e Lineu Olimpio (MDB). 

Ao abrir a audiência, Barre-
to disse entender que Vinícius 
Luz é um profissional prepa-
rado para conduzir o instituto, 
que, lembrou, é atualmente 
um dos maiores planos de saú-
de que atuam no País, agregan-
do na sua carteira quase 600 
mil usuários. 

CRÍTICA
A deputada Bia de Lima ex-

pressou preocupação com o 
modo como as alterações fo-
ram implementadas, critican-
do o que ela considera "falta 
de diálogo" com os servidores 
e questionando a sustentabili-
dade financeira das mudanças. 
Ela também apontou para uma 
possível desconexão entre as 
promessas administrativas e 

a realidade enfrentada pelos 
usuários do plano. 

O anapolino Coronel Adail-
ton focou sua intervenção na 
importância de ampliar e di-
versificar os pontos de aten-
dimento, especialmente para 
os servidores públicos que re-
sidem no Entorno do Distrito 
Federal. Ele compartilhou ex-
periências pessoais de desafios 
enfrentados devido às limita-
ções na capacidade de atendi-
mento do Ipasgo. 

Mauro Rubem questionou a 
direção do Ipasgo sobre as no-
vas regulamentações, expres-
sando receio de que mudanças 
drásticas possam comprome-
ter a qualidade e a acessibilida-
de do plano para os servidores. 
Lineu Olimpio, por sua vez, 
pediu esclarecimentos sobre 
os impactos das mudanças ju-
rídicas, especialmente preocu-

pado com os prejuízos poten-
ciais para os usuários do plano. 
Ele defendeu a necessidade de 
assegurar que nenhum benefi-
ciário seja excluído devido às 
alterações estruturais.  

DIÁLOGO
Os participantes da audi-

ência, de maneira geral, rea-
firmaram a necessidade de um 
diálogo contínuo e de ajustes 
que assegurem a eficácia e a 
justiça no atendimento das 
necessidades de saúde dos 
servidores públicos de Goiás. 
O presidente Vinícius de Cecí-
lio reiterou seu compromisso 
em buscar soluções que con-
ciliem regulamentação com a 
qualidade do serviço, garan-
tindo que nenhuma das partes 
interessadas seja prejudicada 
pelas novas disposições. Talles 
Barreto destacou que o gover-
nador Ronaldo Caiado (UB) 
está empenhado em resolver e 
solucionar os impasses e pro-
blemas que existem, em um 
esforço comum para fazer um 
Ipasgo Saúde cada vez melhor 
e mais fortalecido. 

A avaliação final dos partici-
pantes é que a audiência trou-
xe todas as complexidades e os 
desafios enfrentados pelo Ipas-
go Saúde em sua transição para 
uma nova estrutura operacional, 
revelando um espectro de opi-
niões e preocupações entre os 
legisladores e o presidente da 
instituição.  O debate revelou 
tensões entre a administração e 
os representantes dos servido-
res, e apontou para um caminho 
em busca de soluções que equili-
brem as necessidades de susten-
tabilidade financeira do plano, 
com as exigências de cobertura 
e qualidade do atendimento 
ao servidor. (Com informações 
Agência Assembleia de Notícias)

DA REDAÇÃO

A conquista do reconheci-
mento de Goiás como zona livre 
de aftosa sem vacinação moti-
vou o alcance de uma nova meta 
na pecuária goiana, estimulada 
pelo governador Ronaldo Caia-
do: a de propriedades livres de 
brucelose e tuberculose. Para 
isso, a Agência Goiana de Defesa 
Agropecuária (Agrodefesa) tem 
somado esforços junto ao Comi-
tê Estadual de Combate à Bru-
celose e Tuberculose - do qual 
é integrante - para estabelecer 

ações estratégicas e integradas. 
As zoonoses acometem bovinos 
e bubalinos, provocando prejuí-
zos sanitários e econômicos rele-
vantes. 

“Temos redobrado esforços 
com os integrantes do comitê 
estadual e representantes do se-
tor produtivo para atuarmos em 
várias frentes, tendo a educação 
sanitária como principal nor-
teadora das nossas ações, para 
que avancemos na imunização 
do rebanho contra a brucelose, 
e nos diagnósticos de tuberculo-
se, conferindo assim a sanidade 

dos rebanhos e o oferecimento 
de um alimento seguro à popu-
lação”, defende o presidente da 
Agrodefesa, José Ricardo Caixeta 
Ramos.

A coordenadora do Programa 
Estadual de Brucelose e Tuber-
culose da Agrodefesa, a médi-
ca veterinária Sivane Dorneles, 
informa que Goiás possui hoje 
quatro propriedades certificadas 
como livres de brucelose e tuber-
culose, e outras duas em proces-
so de certificação. Para ampliar 
esse número, várias ações foram 
traçadas e estão sendo execu-

tadas. Uma delas é a realização 
de um diagnóstico regionaliza-
do sobre a real situação dos re-
banhos que ainda constam no 
Sistema de Defesa Agropecuário 
(Sidago) como pendentes da va-
cinação contra a brucelose.

Esse estudo, que está sendo 
feito por meio de parceria entre 
Agrodefesa, Fundo Emergencial 
para Sanidade Animal de Goiás 
(Fundepec), também integrante 
do Comitê, e Instituto Euvaldo 
Lodi (IEL), vai resultar num diag-
nóstico que evidenciará quais as 
dificuldades específicas de cada 

região para regularizar a vacina-
ção do rebanho. 

O termo de cooperação entre 
a Agência e o Fundepec - que 
prevê adoção dessas medidas 
que impactam positivamente na 
sanidade animal – foi assinado 
no dia 27 de agosto. Diante da 
entrega do diagnóstico, previsto 
para os próximos três meses, a 
Agrodefesa vai desenhar ações 
específicas que atendam as par-
ticularidades de cada região, 
como mutirão de vacinação e 
campanhas in loco sobre a im-
portância da imunização. 

ADEQUAÇÃO

Presidente do Ipasgo Saúde, em audiência na Alego, diz que condição de serviço social autônomo traz desafios e melhoras no serviço

Estratégia é realizada em conjunto com o setor produtivo, após conquista de zona livre de aftosa sem vacinação

Ipasgo diz atuar para que sejam 
mantidos todos os beneficiários

Agrodefesa atesta propriedades 
livres de brucelose e tuberculose

Audiência pública realizada na Alego discutiu as recentes mudanças no funcionamento do Serviço Social 
Autônomo de Assistência à Saúde dos Servidores Públicos e Militares do Estado de Goiás (Ipasgo Saúde) 

WILL ROSA


